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Сердечная благодарность
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 

Совета СССР и Совет Министров СССР получили много
численные приветствия и поздравления в связи с 
новой победой советской науки и техники —  выдаю
щимся полетом летчиков-космонавтов Павла Ивановича 
Беляева и Алексея Архиповича Леонова на корабле 
«Восход-2» и осуществлением впервые в мире выхода 
советского человека из корабля-спутника в космиче
ское пространство.

Теплые приветствия и горячие поздравления, полу
ченные от государственных, партийных, общественных 
организаций, коллективов заводов и фабрик, совхозов 
и колхозов, деятелей науки, культуры и просвещения, 
отдельных граждан нашей страны, от коммунистиче
ских и рабочих партий, от политических, профсоюзных

и  общественных деятелей, ученых и других лиц из за
рубежных стран, еще раз свидетельствуют о призна
нии величайших успехов Союза Советских Социалисти
ческих Республик в освоении космического простран
ства в интересах мира г прогресса всего человечества.

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР, Совет Министров СССР выражают сер
дечную благодарность всем государствам, а также пар
тийным, профсоюзным и другим общественным органи
зациям, всем гражданам нашей страны и зарубежных 
стран за их приветствия и добрые пожелания советско
му нАроду.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС 
ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

В Е С Н А  К О С М И Ч Е С К О Й  Э Р Ы
Торжественное собрание в Кремлевском Дворце съездов

Уже четвертый раз приходит к 
нам вместе с лучами весеннего солн
ца самый молодой на планете празд
ник —  День космонавтики. 12 апре
ля москвичи и гости столицы отме
тили его торжественным заседанием 
в Кремлевском Дворце съездов. В 
президиуме собрания— руководители 

партии и правительства, летчики- 
космонавты СССР, ученые, рередови- 
ки производства.

Заседание открыл первый секре
тарь Московского городского комите
та КПСС Н. Г. Егорычев.

Он предоставил слово президенту 
Академии наук СССР академику 
М. В. Келдышу. Ученый говорит об 
успехах науки в освоении Вселен
ной за семь с половиной лет косми
ческой эры.

За последние годы, отметил М. В. 
Келдыш, космические исследования 
принесли много важнейших откры
тий о физических свойствах косми
ческого пространства, влияния кос
мических факторов на такие явления 
на Земле, как состояние атмосферы и

распространение радиоволн, дали но
вые широкие возможности для раз
вития астрономии, открыли пути для 
коренного улучшения метеорологиче
ской службы, радиосвязи и телеви
дения, навигации с использованием 
спутников Земли. Космические ис
следования открыли возможности 
осуществления полетов человека в 
межпланетном пространстве и пер
спективы перелетов на другие пла
неты.

Менее чем через четыре года пос
ле запуска первого спутника, под
черкивает М. В. Келдыш, 12  апреля 
1 9 6 1  года был осуществлен первый 
полет в космос советским летчиком- 
космонавтом Юрием Алексеевичем 
Гагариным на корабле-спутнике «Во
сток». Он явился следующим важней
шим этапом в освоении космоса.

Выход А. А. Леонова в космиче
ское пространство ученый назвал 
крупнейшей победой в деле создания 
обитаемых спутников - обсервато

рий за атмосферой Земли. Прези
дент Академии наук СССР подробно

остановился на результатах полетов 
пилотируемых космических кораб
лей.

Представитель трудовой гвардии 
столицы фрезеровщик автозавода 
имени Лихачева Д. С. Михайличенко 
от имени трудящихся Москвы тепло 
поздравил ученых, конструкторов, ра
бочих, героев космоса со всенарод
ным праздником —  Днем космонавти
ки.

На торжественном заседании в 
Кремлевском Дворце съездов высту
пили тепло встреченные собравши
мися летчики-космонавты В. М. Ко
маров, П. И. Беляев, А. А. Леонов.

Мастера искусств столицы дали 
большой концерт в честь покорите
лей космоса.

Вечером Москва праздничным са
лютом отметила День космонавтики. 
Фейерверком ракет —  разноцветной 
иллюминацией в небе ознаменовали 
всенародный праздник столицы союз
ных республик и города-герои.

(ТАСС).
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П р и б ы т и е  в М о с к в у  
партийно - правительственной делегации 

Монгольской Народной Республики
МОСКВА, 12  апреля. (ТАСС). Се

годня г Москву по приглашению 
Центрального Комитета КПСС и пра
вительства СССР с официальным дру
жеским визитом прибыла партийно- 
правительственная делегация Мон
гольской Народной Республики. Де
легацию возглавляет Первый секре
тарь Центрального Комитета Мон
гольской народно-революционной 
партии, Председатель Совета Мини
стров МБР Ю. Цеденбал.

На Внуковском аэродроме монголь
ских друзей встречали Первый сек
ретарь Центрального Комитета КПСС 
Л. И. Брежнев, Председатель Совета

Министров СССР А. Н. Косыгин, дру
гие советские руководители, много
численные представители трудящих
ся Москвы.

V
МОСКВА, 12 апреля. (ТАСС). При

бывшая сегодня в Москву партийно
правительственная 1 делегация Мон
гольской Народной Республики во 
главе с Первым секретарем ЦК МНРП 
Председателем Совета Министров 
МНР Ю. Цеденбалом нанесла визиты 
Первому секретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу, Председателю Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгину, Пред

седателю Президиума Верховного Со
вета СССР А. И. Микояну.

Во время визитов состоялись бесе
ды, прошедшие в братской, сердеч
ной обстановке.

Центральный Комитет КПСС и Со
ветское правительство дали в Боль
шом Кремлевском дворце завтрак в 
честь „ партийно-правительственной 
делегации Монгольской Народной Рес
публики.

Днем монгольские гости побывали 
в исполкоме Московского городского 
Совета депутатов трудящихся и оз
накомились с его работой.
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никам поручено собрать гидравлические приборы Фото Ф. Хитриневича.

В Совете Министров СССР
В соответствии с решением мартовского (1965 г.) Пленума ЦК КПСС Советом Министров СССР приняты постановления:

О повышении материальной заинтересованности
и совхозов в увеличении производства и продажи 

г о с у д а р с т в у  п ш е н и ц ы  и ржи
колхозов

•В целях повышения материальной заинтересо
ванности колхозов и совхозов в увеличении про
изводства и продажи государству пшеницы и ржи 
Совет Министров СССР постановил повысить и

РСФСР (за исключением Северо-Западного, 
Центрального и Волго-Вятского районов, 
Калининградской и Пермской областей и 
Удмуртской АССР)

Северо-Западный, Центральный, Волго-Вят
ский районы РСФСР, Калининградская и 
Пермская области и Удмуртская АССР, По
лесские районы Украинской ССР, Белорус
ская ССР, Литовская ССР, Латвийская ССР, 
Эстонская ССР

Украинская ССР (кроме районов Полесья) и 
Молдавская ССР 
Казахская ССР 
Киргизская ССР
Узбекская ССР, Грузинская ССР, Азербайджан

ская ССР, Таджикская ССР, Армянская 
ССР, Туркменская ССР

ввести в действие с 1 мая 1 9 6 5  года закупочные 
цены на пшеницу и рожь, продаваемые государ
ству колхозами, совхозами и другими хозяйства
ми, в следующих размерах:

(В рублях за  тонну базисных кондиций) 
Закупочные цены

Для совхозов
Для колхозов и других хозяйств

пшеница рожь пшеница рожь

8 6 81 59 63

1 3 0 1 3 0 130 1 3 0

7 6 76 45 45
80 80 65 60
85 80 65 60

90 85 90 85

Советам Министров союзных республик пору
чено разработать и по согласованию с Госпланом 
СССР утвердить закупочные цены на пшеницу 
и рожь, дифференцированные по зонам.

Установлены и введены в действие с 1 мая 
1 9 6 5  года надбавки в размере 50 процентов к 
закупочным ценам на пшеницу и рожь, прода
ваемые государству колхозами, совхозами и дру
гими хозяйствами сверх установленного им пла
на продажи пшеницы, ржи и других зерновых 
культур в целом.

Повышены и введены в действие с 1 мая 1 9 6 5  
года единые для колхозов, совхозов и других хо
зяйств областей Северо-Западного, Центрального 
и Волго-Вятского районов РСФСР, Калининград
ской и Пермской областей и Удмуртской АССР, 
Белорусской ССР, Литовской ССР, Латвийской 
ССР, Эстонской ССР и Полесских районов Укра
инской ССР закупочные цены на ячмень (фураж
ный) в размере 90  рублей и на овес в размере 
75 рублей за тонну базисных кондиций.

Об увеличении производства и заготовок риса
Совет Министров СССР установил для колхо

зов и совхозов и других хозяйств, начиная с уро
жая 1 9 6 5  года, закупочную цену в размере 3 0 0  
рублей за тонну риса-сырца базисных кондиций.

Рекомендовано колхозам и разрешено дирек
торам совхозов за получение в хозяйстве (отделе
нии, бригаде, звене) более высоких урожаев ри
са, чем средняя урожайность с гектара за послед
ние 4 — 5 лет, выдавать колхозникам и рабочим 
совхозов, занятым на работах по возделыванию 
этой культуры, в качестве дополнительной опла
ты от 25  до 5 0  процентов (в зависимости от 
уровня механизации работ, площади и состояния 
закрепленного земельного участка, полученного 
урожая и других условий) зерна риса, собранно
го сверх среднегодового валового сбора за эти же 
годы.

В хозяйствах (отделениях, бригадах, звеньях),

получивших в течение последних 4 — 5 лет уро
жай риса-сырца более 4 0  центнеров с гектара, 
выдавать колхозникам и рабочим совхозов допол
нительную оплату в размере от 25  до 50  процен
тов зерна риса, собранного сверх 40  центнеров 
с гектара.

В новых рисосеющих хозяйствах в течение пер
вых трех лет возделывания риса выдавать колхоз
никам и рабочим совхозов в качестве дополни
тельной оплаты до 10  процентов от фактического 
валового сбора риса-сырца в пределах плана от
деления, бригады, звена и в размере 2 5 — 50  
процентов от сверхпланового валового урожая.

Выдачу риса в качестве дополнительной опла
ты производить пропорционально основному за
работку, начисленному колхозникам или рабочим 
совхозов за возделывание этой культуры, но не 
более одной тонны на одного колхозника или ра

бочего совхоза, а остальную часть : дополнитель
ной оплаты выдавать деньгами из расчета заку
почной цены на рис-сырец.

По желанию колхозников и рабочих совхозов 
дополнительная оплата может быть выдана пол
ностью деньгами в размере стоимости причитаю
щегося им зерна риса по закупочной цене.

Соответствующим организациям поручено в 
месячный срок разработать совместно с Советами 
Министров союзных республик, в которых выра
щивается рис, и утвердить: положение о преми
ровании, руководящих работников и специалистов 
совхозов, хлебоприемных пунктов и предприятий 
по переработке риса-сырца, а также рекоменда
ции колхозам о материальном поощрении предсе
дателей и специалистов колхозов за перевыпол
нение планов производства и продажи государст
ву риса-сырца.

О мерах по стимулированию производства 
и заготовок гречихи

Для более полного удовлетворения потребности 
населения в гречневой крупе и повышения мате
риальной заинтересованности колхозов и совхо
зов в увеличении производства и продажи госу
дарству гречихи Совет Министров СССР обязал 
Совет Министров РСФСР, Совет Министров Укра
инской ССР и Совет Министров Белорусской ССР 
принять меры к расширению посевных площадей, 
повышению урожайности гречихи и обеспечению 
ежегодного выполнения планов государственных 
закупок зерна этой культуры.

Начиная с урожая 1 9 6 5  года, установлена для 
колхозов, совхозов и других хозяйств закупочная 
цена на гречиху в размере 3 0 0  рублей за тонну 
зерна базисных кондиций.

Рекомендовано колхозам и разрешено дирек
торам совхозов за получение в хозяйстве более 
высоких урожаев гречихи, чем средняя урожай
ность с гектара за последние 4 — 5 лет, выдавать 
колхозникам и рабочим совхозов, занятым на ра
ботах по возделыванию этой культуры, в каче:

стве дополнительной оплаты от 25 до 5 0  процен
тов (в зависимости от роста урожайности) зерна 
гречихи, собранного сверх среднегодового вало
вого сбора за эти ж е годы. Выдачу дополнитель
ной оплаты производить пропорционально основ
ному заработку, начисленному им за возделыва
ние гречихи.

По желанию колхозников и рабочих совхозов 
дополнительная оплата может быть выдана день
гами в размере стоимости причитающегося им
зерна гречихи по закупочной цене.

Об увеличении производства и заготовок 
зерна проса наиболее ценных сортов

Совет Министров СССР обязал Совет Минист
ров РСФСР, Совет Министров Украинской ССР и 
Совет Министров Казахской ССР принять меры к 
повышению урожайности проса и обеспечению 
выполнения государственных планов заготовок 
зерна этой культуры за счет наиболее ценных 
сортов.

Для колхозов, совхозов и других хозяйств, на
чиная с урожая 1 9 6 5  года, Советом Министров 
СССР установлена закупочная цена на зерно наи
более ценных сортов проса —  Саратовское 8 5 3 , 
Подолянское 2 4 /2 7 3 , Веселоподолянское 38 , 
Оренбургское 4 2 , Кинельское 2 4 6 2 , Казанское

5 0 6 , Скороспелое 66 , Уральское 1 4 1 9  и Харь
ковское 25  —  в размере 1 1 0  рублей за тонну 
зерна базисных кондиций.

Рекомендовано колхозам и разрешено дирек
торам совхозов за получение в хозяйстве более 
высоких урожаев проса, чем средняя урожай
ность с гектара за последние 4 — 5 лет, выдавать 
колхозникам и рабочим совхозов, занятым на ра
ботах по возделыванию этой культуры, в качест
ве дополнительной оплаты от 25  до 5 0  процен
тов (в зависимости от роста урожайности) зерна 
проса, собранного сверх среднегодового валового 
сбора за эти же годы.

О мерах по увеличению производства 
и закупок семян подсолнечника

Выдачу проса в качестве дополнительной опла
ты производить пропорционально основному за
работку, начисленному колхозникам или рабочим 
совхозов за возделывание этой культуры, но не 
более одйой тонны на одного колхозника или ра
бочего совхоза, а остальную часть дополнитель
ной оплаты выдавать деньгами из расчета заку
почной цены на просо.

По желанию колхозников и рабочих совхозов 
дополнительная оплата может быть выдана пол
ностью деньгами в размере стоимости причитаю
щегося им зерна проса по закупочной цене.

В целях увеличения производства семян под
солнечника и обеспечения потребности страны в 
растительном масле Совет Министров СССР обя
зал Совет Министров РСФСР, Совет Министров 
Украинской ССР, Совет Министров Казахской 
ССР, Совет Министров Грузинской ССР и Совет 
Министров Молдавской ССР обеспечить разработ
ку и осуществление мероприятий по увеличению 
производства семян подсолнечника в колхозах и 
совхозах.

Для совхозов и других государственных хо
зяйств закупочные цены на семена подсолнеч
ника, начиная с урожая 1 9 6 5  года, установлены 
на уровне закупочных цен для колхозов. Семена 
подсолнечника, продаваемые колхозами государ
ству сверх среднего фактического уровня закупок 
за последние три года, оплачиваются, начиная с 
урожая 1 9 6 5  года, по закупочным ценам с над
бавкой в размере 1 0 0  процентов.

Начиная с урожая 1 9 6 5  года, совхозам и дру
гим государственным хозяйствам за каждый цен
тнер семян подсолнечника, проданных государ
ству в счет плана закупок, разрешено продавать 
по 15  килограммов жмыхов и за каждый центнер 
семян подсолнечника, проданных сверх плана 
закупок, по 3 0  килограммов жмыхов. Продажу 
жмыхов производить по действующим льготным 
ценам (2 0  рублей за тонну).

Звеньям, бригадам и отделениям колхозов и 
совхозов, непосредственно занятым на возделы

вании и уборке подсолнечника, предусматривает
ся начислять дополнительную оплату:

а) за каждый центнер семян подсолнечника, 
сданный государству, в размере 70  копеек;

б) за каждый выращенный на семенных уча
стках центнер семян подсолнечника райониро
ванных сортов второй репродукции в размере 70  
копеек и за каждый центнер этих семян первой 
репродукции —  в размере 1 рубля.

Дополнительную оплату распределять между 
колхозниками и рабочими совхозов пропорцио
нально основному заработку, полученному каж
дым колхозником и рабочим совхоза за работу на 
возделывании подсолнечника. Выдачу указанной 
дополнительной оплаты рабочим совхозов произ
водить ̂ сверх сумм, начисленных им. по дейст
вующей системе оплаты труда.

Устанавливается, начиная с 1 9 6 5  года, денеж
ное премирование за каждый центнер семян под
солнечника, проданный государству сверх сред
него уровня за предшествующие три года, пред
седателям колхозов и директорам совхозов —  в 
размере 30  копеек, бригадирам и управляющим 
отделениями (фермами) —  в размере 4 0  копеек. 
Агрономам и инженерам (механикам) колхозов и 
совхозов указанную премию выдавать в размере 
80  процентов от суммы, начисленной председате
лю колхоза или директору совхоза; агрономам, 
механикам бригад и отделений (ферм) —  в раз

мере 80  процентов от суммы, начисленной брига 
диру или управляющему отделением (фермой

Председателю колхоза, директору совхоза 
специалистам колхоза или совхоза указаннь: 
премии выдаются при превышении среднего урог 
ня закупок семян подсолнечника за предшествз 
ющие три года в целом по колхозу и совхозу, 
бригадиру, управляющему отделением (фермог 
и специалистам бригады, отделения (фермы) -  
за превышение этого уровня по бригаде или отд( 
лению (ферме).

Размер премий указанным выше работника 
не должен превышать размера 6-месячного осное 
ного оклада (заработка) за год, а в хозяйства: 
где имеются посевы подсолнечника и сахарно 
свеклы фабричной, размер премий по двум эти 
культурам вместе не должен превышать 8-месяч 
ного основного оклада (заработка) за год.

Директорам совхозов, управляющим отделения 
ми, бригадирам и специалистам совхозов указав 
ная премия выдается сверх премий, предусмоз 
ренных действующими положениями о премирс 
вании.

Колхозам, начиная с урожая 1 9 6 5  года, пре 
дается подсолнечное масло в количестве четыре 
килограммов по льготной цене (в размере 5 
процентов от розничной цены) за каждый ценз 
нер семян подсолнечника, проданных госудаг 
ству сверх среднего уровня продажи их за послед 
ние три года.

{СОВЕТЫ ПОЛЕВОДАМ',

загружается 

з а  м и н у т у
Приближается весенняя стра

да. Земледельцам известно, 
сколько труда и энергии затра
чивается на загрузку сеялок се
менами. В прошлом году на 
этой работе использовались ком- 
байны СК-3. Однако их приме
нение не ликвидировало ручной 
труд полностью: оставалась за
грузка бункера. Где же выход?

В прошлом году в нашей кол
хозной мастерской был изго
товлен бункер-накопитель для 
загрузки комбайнов и автома
шин, занятых на механизиро
ванной заправке сеялок. Он об
служивал три комбайна и ра
ботал без поломок.

В чем особенности передвиж

ного бункера-накопителя? Он 
может передвигаться вдоль 
склада, где хранятся семена, и 
с любого края механически за
гружаться зерном. У нас в кол
хозе очень низкие склады, и не 
в каждый может зайти грузовая 
машина, не говоря уже о ком
байне. Зерно загружается в бун
кер-накопитель через отверстие 
в стене шнеком от барабанной 
сушилки сначала в приемный 
бункер, из которого потом при 
помощи нории зерно подается 
вверх в накопитель. Бункер мы 
ставим от списанных комбайнов 
С-4 или С-6. На загрузку ком
байна таким способом требуется 
одна минута: комбайн подъехал, 
комбайнер нажимает на рычаг, 
и заслонка бункера открывается 
— зерно самотеком роступает 
в бункер.

Необходимые детали найти

нетрудно. Нории мы, напри
мер, брали из списанных суши
лок, а часть их изготавливали 
из досок. Электромотор исполь
зуем мощностью 1,7 киловатт 
при 950 оборотах в минуту, 
звездочку — 7-зубовую. На 
норию ставим звездочку от спи
санного комбайна С-6 (транс
портера вороха).

Старые семяпроводы— 

в с т р о й
Кто хоть раз участвовал в 

севе, тот знает, как часто во 
время работы выходят из строя 
семяпроводы сеялок. Основная 
поломка — растяжение спира
ли.

Мы научились восстанавли
вать их. Делаем это и во время

ремонта сеялок в мастерских, 
и в полевых условиях. Способ 
восстановления прост и не тре
бует больших затрат. Растяну
тый спирально-ленточный семя
провод скручиваем и сжимаем 
до отказа, 'затем, чтобы он не 
принял прежнего положения, 
стягиваем проволокой -и кладем 
в огонь (в полевых условиях в 
костер). Раскаленную спираль 
закаливаем в воде. После этого 
можно считать семяпровод вос
становленным.

Нам кажется, что сейчас, 
когда во многих хозяйствах не 
хватает в сеялках именно этой 
детали, наш способ поможет 
вернуть в строй сотни списан
ных семяпроводов.

М. СНЫТКО, 
главный инженер колхоза 
«Маяк» Первомайского 

района.

к
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IПАРТИЙНАЯ жизнь!
L ______________  I ДЕЛО

К Р А С Н О Е  З Н А М Я ) s s l 4  а п р ел я  1 9 6 5  г о д а .;

НАМИ
Тридцать лет работаю я в живот

новодстве. Четверть века доила ко
ров, а последнее время выращиваю 
телят. Одним словом, всю жизнь свя
зала с нелегким крестьянским тру
дом. Только за пять лет я вырастила 
свыше семисот телят. Падежа не бы
ло. Весь молодняк сдавала на довы- 
ращивание в хорошем состоянии.

Партия всегда уделяла большое 
внимание развитию сельского хозяй
ства, подъему экономики колхозов и 
совхозов. Меры, намеченные мартов
ским Пленумом ЦЕ КПСС, особенно 
радуют нас. В решениях все пре
дельно ясно и четко, все подчинено 
одной цели —  росту народного бла
госостояния. Документы Пленума за
ставляют нас, еельских коммунистов, 
о многом подумать и многое переос
мыслить. Вот я и хочу поделиться 
своими мыслями.

Сейчас главным и определяющим 
в деятельности партийных органов 
является повседневная забота о раз
витии экономики, увеличении произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов. Очень верно. Экономика —  
всему голова, всему основа.

Я не могу судить о работе совхо
за в  целом. А о своей Михайловской 
ферме расскажу. В прошлом году мы 
получили в среднем от каждой коро
вы немногим больше двух тысяч ки
лограммов молока. Скажу прямо: не
завидный показатель. А почему? 
Прежде всего потому, что у нас была 
плохая кормовая база. Да и беско
нечные организационные перетряски, 
навязывание «сверху» шаблонных 
директив по севооборотам, кормлению 
и содержанию скота давали себя 
знать. Дело дошло до того, что у нас 
почти ликвидировали клевера, недо
статочно производили силосных куль
тур. У нас ощущается острый недо
статок силоса. А отсюда и низкие 
надои —  по 7 — 8 килограммов j 
сутки от коровы.

С механизацией трудоемких про
цессов не все обстоит благополучно. 
Сейчас каждая доярка фермы при ме 
ханическом доении обслуживает по 
2 4  коровы. Если всерьез говорить о 
резком снижении себестоимости мо
лока, то дояркам не мешало бы пе
рейти на обслуживание большего 
количества животных. Только сде
лать это пока не удавалось. И вот 
почему. У нас очень плохо ра
ботает электростанция: частень
ко выходит из строя. Тогда доить 
коров приходится вручную, и доярке 
справиться, скажем, с 3 0  коровами 
не под силу. Летом тоже такая же 
неразбериха. С водопоями плохо дело. 
Очень мало уделяется на ферме вни
мания сооружению естественных во
доемов. - ..  -

Так что помех, сдерживающих 
производство молока и мяса, много. 
Только ежегодно меняющиеся плайы 
заготовок и всевозможные «добавки» 
к ним чего стоили! Все это нервиро
вало людей, расстраивало добрые 
замыслы

Теперь решения Пленума ЦЕ кла
дут этому конец, развязывают нашу 
инициативу.

Подъем экономики хозяйства за

висит от нас, от нашей энергии и I ливая, повседневная и пелеустпем- 
умения, инициативы и добросовесг- ленная работа с людьми? А учеба 
ности. л  телятница, но всегда ин-1 людей, задушевная с ними беседа?
тересуюсь работой доярок, скотников Ничего этого нет. С приходом весны 
и других тружеников фермы. И, че-1 о нас, работниках
стно говоря, считаю, что не все у нас 
трудятся еще в полную меру своих 
сил, не все добросовестно относятся 
к своим обязанностям. А винить за 
это, думаю, прежде всего следует 
нас, коммунистов. Значит, не нашли 
мы еще действенных форм работы с 
людьми, не научились убеждать их.

Сошлюсь на такой пример. Работа
ет у нас дояркой Анфиса Петровна 
Цыбина. Честно относится она к де
лу, заботливо ухаживает за корова
ми. Они всегда и накормлены, и на
поены, и чистые —  залюбуешься. В 
прошлом году Анфиса Петровна без 
малого по 2 .8 0 0  килограммов молока 
надоила в среднем от каждой коро
вы. Такие же показатели имела и 
доярка коммунистка Екатерина Ива
новна Левченко.

А у Надежды Полоцкой прош
логодние результаты оказались поч
ти на 6 0 0  килограммов ниже. Рабо
тала вроде бы с огоньком, старалась. 
И условия одни. Но показатели ни в 
какое сравнение не идут. Почему? 
Тут, мне кажется, и следует погово
рить о работе нашей бригадной пар
тийной организации. Много еще у 
нее промахов и ошибок. В материа
лах Пленума сказано: задача состоит 
в том,’’чтобы неустанно растить ря
ды передовиков, учить людей высоко
му мастерству сельскохозяйственно
го производства. Надо, чтобы в каж
дом селе множилось число мастеров 
и в полеводстве, и в животноводстве, 
и среди механизаторов.

Очень верные слова. Только наша 
партийная организация по-настоя
щему такой работой не занималась. 
Зоотехником у нас является Надежда 
Плотникова. Неплохой специалист, 
коммунистка. Она и по специально
сти своей, и по партийному долгу 
обязана учить людей передовым, вы
сокопроизводительным приемам тру- 
да.^Не стану действовать по устарев
шей пословице: «Правду скажешь—  
дружбу потеряешь» —  открыто за
мечу, что коммунистка Надежда 
Плотникова не подумала об этом сво
ем партийном долге. А секретарь 
бригадной, парторганизации М. М. 
Еуркин ее не поправил, видимо, он 
сам не научился еще видеть и ре
шать каждый назревший вопрос. 
Вот и получается, что ряды передо
виков у  нас не растут.

Пленум ЦЕ ЕПСС осудил форма
лизм, парадность, шумиху. Правиль
но. Этих пороков у нас хоть отбав
ляй. Возьмем хотя бы соревнование. 
Каждому понятно, какое это хорошее 
дело, как оно поднимает людей на 
достижение новых успехов в труде.
А; формализм в организации социали
стического соревнования наносит 
ущерб.

у нас подходит парторганиза
ция к организации соревнования? 
Добьется, чтобы все животноводы в 
начале года приняли на себя конкрет
ные обязательства, в лучшем слу
чае подведет итоги, и все. А кропот-

животноводства,
вообще забывают.

В нашем хозяйстве редко прово
дятся взаимопроверки выполнения 
Договоров социалистического соревно
вания между фермами. Не обобщает
ся и не распространяется передовой 
опыт. Партийная организация робко, 
нерешительно подходит к осуществле
нию важных, насущных проблем, ко
торые волнуют коллектив.

Давно назрела необходимость 
принципиально обсудить на партий
ном собрании вопрос об улучшении 
условий труда животноводов, о по 
вседневной заботе о людях, их куль
турно-бытовых нуждах.

На ферме плохо организована под
возка кормов, а опилки для подстил
ки животным доярки за несколько 
сот метров вынуждены носить меш
ками на себе. Не хватает спецодеж
ды, мелкого инвентаря.

Труд животновода —  благород
ный, но не легкий. Много раз мы 
слышали речи о механизации тру
доемких процессов в животноводстве. 
Но дальше слов д^ло не идет. Очень 
трудно приходится скотникам, до
ставляющим на ферму корма. Силос 
они рубят с помощью простых лопат 
и очистку скотопомещений от наво
за проводят вручную.

Раздача кормов также не меха
низирована. б  культуре труда речь 
ведем годами, но этот вопрос по- 
прежнему считается второстепенным.
А ведь он —  неотделимая часть про
изводственного процесса.

Сейчас перед нашей партийной 
организацией, перед всеми коммуни
стами стоит боевая задача: организо
вать практическое осуществление 
мер, намеченных мартовским Плену
мом ЦЕ ЕПСС по дальнейшему раз
витию сельскохозяйственного произ
водства.

Ждать нечего. Надо засучить ру
кава —  и за дело. Сейчас, после 
Пленума ЦЕ, не может быть никаких

ссылок на объективные причины. 
Только наша парторганизация и ее 
секретарь тов. Еуркин медленно пе 
рестраиваются. Среди работников 
фермы пока не организовано изуче  
ние решений Пленума, не принимает
ся мер к улучшению учебы, быта и 
досуга рабочих, воспитания у  них 
любви к делу.

На ферме еще много бесхозяйствен
ности. Силос, например, доставляет
ся из Степановки за 1 5 — 20  кило
метров, а расходуется бесхозяйствен
но, много теряется его в пути. Сгнои
ли большое количество картофеля. 
Все это удорожает себестоимость 
продукции, наносит ущерб. Могут ли 
мириться с подобными фактами пар
тийная организация, коммунисты, 
если речь идет о настоящей борьбе 
за подъем экономики? Ни в коем слу
чае! Однако на эти вопросы мы 
пока не обратили серьезного внима
ния. Это значит, что каждый из нас 
не повысил еще требовательности 
как к себе, так и к товарищам по 
труду.

Мало помогает нашей бригад
ной партийной организации партком 
совхоза. Редко бывают у нас и работ
ники Томского райкома ЕПСС.

Я внимательно прочитала мате
риалы Пленума. Справедливые цены 
на основные культуры и продукты 
животноводства, новая система сверх
плановых закупок и повышения го
сударственных капиталовложений в 
сельское хозяйство —  все это откры
вает перед каждым совхозом и кол
хозом большие возможности. Теперь 
мы наверняка сумеем обзавестись и 
хорошими помещениями, и новыми 
машинами и, главное, быстро укре
пить кормовую базу.

Но, повторяю, очень многое будет 
зависеть от нас, сельских коммуни
стов. И чем быстрее изживем мы не
достатки в партийной работе, научим
ся более терпеливо, настойчиво и 
целеустремленно работать с людьми, 
тем лучше.

0 . К Р А М С К А Я , 
член К П С С , телятница совхоза 
«Корниловский» Томского района.

К  95-лет ,т о со д н я  р о ж д е н и я  В. Л . Л е н и н а

МОСКВА. Недавно состоялся конкурс на лучший проект застройки 
Заставы Ильича. Лучшим признан проект, выполненный молодыми 
архитекторами 12-й мастерской «Моспроект-1» под руководством В. В. 
Лебедева. Авторы сумели воплотить в этом градостроительном ан
самбле мысль В. И. Ленина о будущем облике Москвы — городе но
вого типа, городе солнца, здоровья...

Над окончательным проектом Заставы Ильича продолжают работу 
архитекторы А. Карвовский, Ю. Коновалов, А. Ларин, А. Цивьян, 
Э. Яворский и инженер М. Горкин.

НА СНИМКЕ: (слева направо): А. Цивьян, А. Ларин, Э. Яворский, 
В. Лебедев у макета застройки Заставы Ильича.

(Фотохроника ТАСС).

Резерв роста

Д А Р  К О С М О Н А В Т А
ЕЕМЕРОВО, 12  апреля. (Корр. 

Т А С С ). Посетители областного 
краеведческого музея скоро уви
дят редкие экспонаты —  лич
ные вещи человека, впервые в 
мире вышедшего в космос, —  
Алексея Архиповича Леонова. В 
гостях у  космонавта побывали

научные сотрудники музея.
Герой космоса передал также 

в дар музею именной комсомоль
ский значок, который брал с со
бой в космический рейс, свой 
фотоаппарат с дарственной 
надписью, цветную репродукцию 
одной из своих картин.

« СП-14» -  новая ^дрейфующая станция
ЛЕНИНГРАД, 1 2  апреля. (Корр. 

Т А С С ). Первая группа зимовщи
ков новой станции «Северный 
полю с-14», возглавляемая опыт
ным полярником Ю. Б. Еонстан- 
тиновым, высажена в Централь
ном полярном бассейне, в 3 0 0  
километрах к северу от острова 
Врангеля, на одну из дрейфую
щих льдин. Об этом сегодня со
общается в радиограмме, полу

ченной в Арктическом и Антарк
тическом институте.

Льдина для новой станции 
была выбрана после длительных 
поисков с помощью самолета 
полярной авиации. Сейчас само
леты продолжают доставлять на 
льдину остальных зимовщиков, а 
также снаряжение и продоволь
ствие.

Совхоз «Чажемтов- 
ский» закончил прош
лый год с большими 
убытками. После мар
товского Пленума ЦК 
КПСС каждый из нас 
почувствовал, что меры, 
предпринятые партией, 
— это тот рычаг, кото
рый поможет вывести 
и наше хозяйство в 
число рентабельных. 
Конечно, потребуется 
много усилий, но мы 
верим в свои возмож
ности.

Этот год мы начали 
хорошо. План первого 
квартала по производ
ству всех видов про
дуктов сельского хозяй
ства перевыполнен. Та
ких результатов, как 
нынче, мы впервые до
бились со дня органи
зации совхоза.

Но это только робкие 
шаги.

На мартовском Пле
нуме ЦК КПСС• шел 
равговор об улучшении 
пастбищ и лугов, как 
резерве дальнейшего 
роста поголовья скота 
и его продуктивности. 
Особое значение эта ра
бота имеет для нашего 
хозяйства. Наши сено
косные угодья и паст
бища требуют коренно-

Частъ ихго улучшения, 
надо осушать, очищать 
от кочек и кустарни
ков. Луга и пастбища 
в основном заливные, 
расположенные в пой
ме реки Оби.

Если рассуждать язы
ком цифр, вот какая 
картина получится. В 
Ьовхове «Чажемтов- 
ский» общая площадь 
сенокосов занимает 

12.748 гектаров, но свы
ше 2,5 тысячи гектаров 
из них заросли кочка
ми, около 400 гектаров 
— кустарниками и поч
ти 2.300 гектаров забо
лочены.

Не в лучшем состоя
нии пастбища. Они у 
нас занимают более пя
ти тысяч гектаров. Од
нако полторы тысячи, 
из них в кочках, почти 
столько же заросли ку
старником, 1.600 — за
болочены. А всего в хо
зяйстве заболочено 

14.500 гектаров земель.
Мы считаем, что в 

Колпашевском районе 
целесообразно создать 
лугомелиора т и в н у ю 

станцию. Нисколько не 
меньшим, чем в нашем 
хозяйстве, будет объем 
работ по улучшению 
лугов и пастбищ в сов

хозах «Колпашевский» 
и «Петропавловский».

По предварительным 
подсчетам, произведен
ные затраты окупятся 
за один—два года. Ес
ли наши луга и пастби
ща дают сейчас трид
цать—пятьдесят цент
неров зеленой массы 
гектара, то после их 
улучшения кормов 
можно будет получать 
в два—три раза больше. 
А что касается выгод
ности освоения новых 
лугов и пастбищ, то 
говорить не приходит
ся. При выполнении ме
роприятий по мелиора
ции, улучшению лугов 
и пастбищ мы дополни
тельно можем полу
чить около 4 тысяч тонн 
кормовых единиц. А 

,ведь это 400. тонн. го
вядины, или 3 тысячи 
тонн молока.

Труженики совхоза 
приложат все силы к 
тому, чтобы претворить 
в жизнь решения мар
товского Пленума ЦК 
КПСС.

Е. ГАБЕРЛИНГ, 
главный экономист 
совхоза «Чажем- 
товский» Колпа- 
шевского района.

Беседа о мартовском 
Пленуме ЦК КПССК о гд а  м н о го  дает ся...

За восемь лет В. М. Петров полностью освоился с профессией то
каря. Он может не только реставрировать любую деталь механизма, но 
н изготовить ее заново. Сменные задания передовой рабочий система
тически перевыполняет.

НА СНИМКЕ: токарь Чаинского объединения «Сельхозтехника» 
В. М. Петров.

Ф ото А . Ткаченко.

Труженики колхоза «Победа» Бак- 
чарского района вырастили в прош
лом году хороший урожай зерновых 
и вывезли на государственные скла
ды хлеба в два раза больше, чем на
мечалось. Почти на 4 0  процентов 
был перекрыт план доходов артели. 
Если бы тогда действовали нынеш
ние закупочные цены, то в кассу 
колхоза поступило бы дополнительно 
за хлеб, проданный сверх плана, 
еще 45  тысяч рублей.

Эту цифру назвал секретарь парт
кома Ф. Т. Слинкин, когда проводил 
в кружке политпросвещения первую 
беседу об итогах мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

Цифра прозвучала весьма и весь
ма убедительно в рассказе о тех ме
роприятиях, которые наметили пар
тия и Советское правительство по

дальнейшему развитию сельского 
хозяйства. Пропагандист сумел вы
звать оживленный обмен мнениями.

—  В материалах мартовского 
Пленума ЦК КПСС я вижу глубокую 
правду нашей жизни, —  сказал бри
гадир Павел Романович Аболмасов.
—  Откровенно названы недостатки, 
указаны пути их устранения.

—  И эти недостатки надо быстрее 
изживать, —  заметил старейший ме
ханизатор Федор Тихонович Ерасов.
—  Е чему, например, в село Парбиг
завезли автопокрышки для легковых 
машин «Победа»? А вот семяпрово
дов для сеялок не хватает. И привез
ти их к весне не обещают. Был в 
нашем районе заместитель начальни
ка областного объединения «Сельхоз
техника» тов. Ивашов и во все
услышание объявил: «Нет семя
проводов и не ждите, не будет».
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Все жарче припека
ет весеннее солнце. По
явились первые прота
лины. От ручьев набу
хают таежные речки.
Скоро, очень скоро по 
ним пойдет сибирский лес, а ши
рокая Обь огласится разноголосы
ми гудками теплоходов.

Опытного сплавщика весна ни
когда не застанет врасплох, он 
встретит ее в полной готовности. 
Совсем иначе относятся к подго
товке к сплаву руководители Ва- 
сюганского сплавучастка Васюган- 
ского леспромхоза. Объем сплав
ных работ у сплавучастка не ма
ленький. Если в навигацию 1964 
года было пущено в сплав 193 
тысячи кубометров древесины, то 
в этом году будет отгружено в бар
жах, отдано на переработку Ново- 
Югинскому шпалозаводу 240 ты
сяч кубометров древесины. Чтобы 
справиться с таким объемом сплав
ных работ, нужна хорошая подго
товка.

Имеющиеся сейчас . в Старо- 
Югине сортировочные сетки не 
отвечают требованиям технологи
ческого процесса. Второй год ве
дутся разговоры об их замене.

С П Р О Х Л А Д Ц Е Й
Сплавучасток имел возможность 
еще в феврале приступить к за
бивке жестких бонов для устройст
ва новых сортировочных сеток, но 
эта рабогэ еще не начата. Видимо, 
к началу навигации сетки не будут 
готовы.

Васюганекий леспромхоз в ос
новном ведет сплав древесины по 
таежным речкам Нюрольке и Ва- 
сюгану. Во многих местах эти ре
ки захламлены, что мешает нор
мальному сплаву. Необходимы ме
лиоративные работы. Планом было 
предусмотрено провести на речке 
Нюрольке мелиоративные работы 
на протяжении двадцати километ
ров. Сделали пока на протяжении 
одиннадцати километров.

На мелиоративных работах за
нято пятнадцать человек. Это мень
ше половины запланированного 
количества людей. С прохладцей 
ведется ремонт катеров, по су
ществу ни один к эксплуатации нь

готов. Качество ремонта никто не 
проверял. К ремонту четырех бук
сирных катеров вообще еще не 
приступали. Когда они будут сда
ны комиссии, руководители сплав
участка сказать не могут. Мотори
сты, капитаны катеров до сих пор 
находятся на лесозаготовках.

Подготовкой флота к навигации 
плохо руководит механик тов. Ели- 
срв. Он не знает, где и что нужно 
делать, на какой объект сколь
ко надо поставить людей. Боль
шую тревогу вызывает техни
ческое состояние единственного в 
леспромхозе погрузочного крана 
ПК-10. Электрооборудование на 
нем пришло в негодность, ненаде
жен двигатель. На кране имеется 
запасной двигатель. Два года на
зад его увезли ремонтировать в 
томские мастерские комбината 
«Томлес». Что с двигателем, в ка
ком он сейчас находится состоя
нии, в леспромхозе не знают-. А 
между тем, может случиться так,

что по какой-то при
чине сломается двига
тель, заменить его нв' 
чем, и неизбежно сор
вется погрузка древе
сины.

Ежегодно десятки людей отры
ваются от основной работы на 
скатку леса с берегов в период 
вторичного сплава. Руководители 
сплавучастка никак не могут по
ставить реевые боны в местах 
большого течения.

На сплавучастке не хватает 
троса. Медленно идет ремонт пла
вучих общежитий. В Тевризе бранд
вахта будет готова к 15 апреля, а 
в Старо-Югине вообще неизвест
но когда.

Время упущено, но многое еще 
можно наверстать, если по-настоя
щему, энергично взяться за устра 
пение недоделок.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: Я. КОЛО
СОВ, член группы содействия 
партгосконтролю Васюгаиско- 
го леспромхоза; В. МОСКА
ЛЕНКО, техник-нормиров
щик Васюганского сплавуча
стка; А. ФЕДОРОВ, инспек
тор по кадрам Васюганского 
леспромхоза, наш нештатный 
корреспондент.

—  Не верю, что проблема семя
проводов такая неразрешимая... —  
Федор Тихонович даже привстал, 
когда произносил эти слова.

Серьезные претензии к работни
кам «Сельхозтехники» высказал на 
занятии кружка бригадир-полевод 
Михаил Татауров.

—  Еолхозные тракторы проходят 
капитальный ремонт в мастерских 
Парбигского отделения. И почти каж
дая машина возвращается обратно: 
брак. А пора бы уже давать гаран
тию на хорошее качество ремонта.

Не устраивает Михаила Татаурова 
и стиль работы некоторых общест
венных организаций. Словесная шу
миха и бумага нередко заслоняют 
живое дели. Грешат в этом отноше
нии местный сельсовет, его комис
сии. Сколько раз определяли они 
срок окончания ремонта посевных 
агрегатов, и ни один из них не вы
держан.

В том, что решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС создают условия 
для плодотворной работы, твердо 
уверены сельские коммунисты. Об 
этом говорили все, кто присутство
вал на беседе.

—  Кажется, и неплохие сейчас 
надои —  около девяти килограммов 
в среднем на корову. А ведь могут 
они быть значительно выше —  две
надцать и пятнадцать килограммов. 
Надо только решительно улучшить 
кормление и содержание животных. 
Силоса бы им давать вволю... А для 
этого надо, как указывает партий
ный Пленум, увеличивать пашню, 
улучшать луга и пастбища.

—  Михаил Татауров прав, —  за
явил агроном П. 3. Комиссаров. —  
Чтобы не сдерживать естественный 
прирост крупного рогатого скота, на
шему колхозу надо ежегодно осваи
вать до 4 0 0  гектаров новых земель. 
Хочу в связи с этим напомнить одно 
место из доклада Л. Н. Брежнева на 
мартовском Пленуме ЦК КПСС. Он 
сказал: «Заслуживает одобрения и 
всяческой поддержки создание ме

ханизированных отрядов, машино
прокатных, машино-животноводче
ских и лугомелиоративных станций 
для выполнения различных специа 
лизированных работ».

Надо полагать, скоро такие стаи  
ции появятся у  нас и станут добры 
ми помощниками колхозов. Но, не до 
жидаясь их организации, нам надо 
самим отвоевывать пахотную землю 
у тайги и болот. В убытке не оста
немся...

—  Конечно, если будем хорошо 
хозяйничать, —  бросил реплику 
колхозник Федор Ерасов.

—  Е этому и зовет нас мартов
ский Пленум, —  поддержал его 
секретарь парткома. —  Хорошо хо
зяйничать —  значит поднимать эко
номику, внедрять передовой опыт, 
В прошлом году, как нам известно, 
в основу хозрасчета нашей артели 
было положено выполнение плана по 
денежным доходам. Теперь другое 
—  выполнение плана по производст
ву продукции. Это больше заинтере
сует колхозников, специалистов

Лекции, беседы, 
в ы с т а в и  и...

В г. Колпашеве прошел се 
минар работников культурно- 
просветительных учреждений 
района на тему «Задачи культ- 
просветучреждений по пропа
ганде и разъяснению материа 
лов мартовского Пленума ЦК 
КПСС». В городских библиоте 
ках были организованы спе 
циальные выставки. ,

Сейчас в клубах района чи 
таются лекции по материалам 
Пленума. Состоялась такая 
лекция в Новогоренском клу
бе. На Новогоренской ферме 
оформлены плакаты, проводят
ся беседы с работниками жи
вотноводства.

Методический совет отдела 
культуры готовит рекоменда
тельный список литературы 
помощь изучающим материалы 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС, создаются эскизы пла
катов. Идет подготовка устно
го журнала «Решения Плену
ма ЦК  ̂КПСС — в жизнь».

повышении урожая, надоев молока, 
производстве мяса, в снижении за
трат на центнер продукции. Естати, 
вспомните результаты прошлого го
да. Самым слабым местом оказалась 
себестоимость. План по доходам пе
ревыполнили, и довольно значитель
но, но все основные виды продукции 
у нас получились дороже установ
ленного плана.

Много предстоит сделать коммуни
стам артели «Победа» по укреплению 
экономики, повышению культуры 

земледелия, развитию животноводст
ва. Слушатели кружков хорошо это 
понимают. Понимают и то обстоя
тельство, что партия и правительст
во создали сейчас самые благоприят
ные условия для рачительного и ра
зумного хозяйствования на земле. 
Этот вывод прозвучал на очередном 
занятии кружка как боевой сигнал 
к действию.

Б . Т И М О Ф Е Е В .

V

Заведующий Анастасьевским 
сельским клубом Щегарского 
района тов. Липовка и заведу
ющая сельской библиотекой 
тов. Ильина провели с работ
никами животноводства бесе
ду о решениях мартовского 
Пленума ЦК КПСС. Они офор
мили социалистические обяза
тельства животноводов, написа
ли: "лозунги. Готовится очеред
ной выпуск устного- журнала 
«Хочу все знать». Одна из 
страниц его будет посвящена 
материалам мартовского Пле
нума.

Работники Маркеловского 
Дома культуры совместно с 
партийной организацией прове
ли совещание с активом села, 
обсудили, как колхозники бу
дут претворять в жизнь реше
ния Пленума.

Беседу с работниками жи
вотноводства провела заведую
щая Трубачевским сельским 
клубом тов. Стекольщикова.

В Побединской сельской биб
лиотеке, Монастырском, Бат- 
катском сельских клубах 
оформлены выставки по мате- 
зиалам мартовского Пленума 
ДК КПСС. На время весенне

го сева скомплектовано две
надцать агитационно-художест
венных бригад.

Письмо в редакцию

Ж  ЕА К А К  
С П ЕЦ О Д ЕЖ Д А ?

Промышленная эстетика на 
большинстве предприятий Томска 
получает постоянную прописку. 
Специалисты совместно с худож
никами разрабатывают и внедря
ют целые комплексы мероприя
тий, направленных на улучшение 
освещенности производственных 
помещений, изменяют цветовую 
отделку оборудования.

Но работу по внедрению про
мышленной эстетики нельзя счи
тать полностью законченной, пока 
не будут введены образцы спец
одежды. До сих пор рабочие в це
хах одеваются, в основном, в сте
ганки, ватники, носят разнока
либерные шапки, всевозможные 
кепки, не говоря уже о пестроте 
и замысловатости одежды ж ен- 
щин-работниц.

Видимо, пора к большому дви
жению по внедрению промышлен
ной эстетики подключить и том
ских модельеров. Нужна удобная, 
красивая, гармонирующая с изме
нившейся обстановкой в цехе 
одежда.

Темные узкие брюки на лямках, 
аккуратные кофточки и яркие ко
сынки уже появились у  девушек- 
работниц завода «Томкабель». Е 
сожалению, на других предприя
тиях города спецодежде не уделя
ют внимания.

Сейчас существует много об
разцов рабочей одежды. Художест
венным. советам предприятий нуж
но рассмотреть их применитель
но к рабочим местам в каждом 
цехе.

У станка или конвейера, на 
электрокаре или строительных 
лесах —  везде рабочий должен 
быть одет по моде в соответствии 

велением времени.
А . Б Р Ы Н Ь К О .
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Везут на стройки... кота в мешке

!

Новый дом. Новоселье. Новосе
лы. Эти слова стали привычными.

Получив благоустроенную квар
тиру. справив новоселье, человек 
не преминет дать ей свою оценку. 
Разные бывают эти оценки. К со
жалению, весьма часто — нелест
ные. Особенно, когда разговор за- 
:одит о столярных изделиях, полах 

квартире. «И откуда только та
кая топорная работа?» — возму
щается новосел.

Чтобы это легче понять, отпра
вимся на одну из строительных 
площадок Томска. По улице Сал
тыкова-Щедрина СУ-11 треста 
«Томскстрой» строит новые дома. 
Не так давно привезли сюда пар
тию столярных изделий. Осмотре
ли ее специалисты — и только ру
ками развели. Дверные коробки и 
полотна покореженные, блоки в 
трещинах, с зазорами и шерохова
тостями, к тому же отвратитель
но окрашены. Еще более специа
листы ужаснулись, обследовав по
ловую рейку. Влажность ее не 
должна превышать пятнадцати 

процентов, а здесь все 72! Вот и 
попробуй построй из такого хла
ма...

— Заводы-поставщики винова
ты. Асиновский лесоперевалочный 
и деревообрабатывающий комби
нат особенно! — возмущаются 
строители.—Пока не наведут там 
порядок, не будет добротных до
мов.

...Неподалеку от Асиновского 
комбината расположена контора 
СУ-24 треста «Томлеежелдор- 
строй». Встречаемся с начальни
ком управления П. Вороновым.

— Говорите, комбинат томичей 
Обижает? — переспрашивает он. 
— И мы не меньше страдаем. Вот 
снова подготовили письмо в «Том- 
лес». Управу на бракоделов- 
соседей ищем. Половую рейку и 
другие изделия плохого качества 
выдают. Влажность завышена.

В ходе разговора выясняется 
любопытная деталь: асиновские
деревообработчики рубят сук, на 
котором сами сидят. Дело вот в 
чем. СУ-24 строит в основном для 
Асиновского комбината жилые 
дома, производственные объекты. 
А деревянные изделия на стройки 
(свои!) поставляет комбинат. По
этому при сдаче объектов не обхо
дится без такого диалога:

Заказчики: — А полы-то и сто
лярные изделия не того... Не зна
ем, как и принимать в _ _ _ _ _ _
гаком виде...

Строитель: — Так 
это ж ваши материа
лы!

Переговоры обычно
завершаются успеш- --------------

но. В акте приемки в графах 
«полы», «столярные изделия» 
проставляется оценка «удов

вой. Побывали в цехах. В одном из 
них — десять сушильных камер. 
И странное дело: четыре из них 
не загружены.

Наша спутница вздыхает:
— Пустуют, а ведь в соседнем 

цехе сырую половую рейку стро
гают...

Удивительно, конечно, но факт.
Интересуемся: может ли завод 

выдавать все изделия в соответст
вии с требованиями ГОСТов.

— А почему бы нет? И потом, 
возможности расширить сушиль
ное хозяйство были. Собрались 
было расширять его, а потом ру
кой махнули: и сырая продукция 
не залеживается...

На лесозаводе привыкли к до
вольно странной ситуации: какой 
товар ни выложи перед потребите-

На качество изделий отрица
тельно влияет отсутствие режущих 
инструментов. Централизованным 
порядком они почти не поступают. 
Сносилась фреза или нож у стан
ка — едут толкачи «вышибать» 
замену. Но не всегда это удается.

Вина работников завода, что 
сейчас доработка деталей для сто
лярных изделий ведется нерегу
лярно. А вот когда предприятие не 
обеспечивается отделочными ма
териалами — это уж вина «Том- 
леса», совнархоза.

С целью повышения качества 
продукции на заводе решили отка
заться от каркасной конструкции 
дверей, перейти на выпуск щито
вых дверей. Для этого на год по
требуется 517 тысяч квадратных

- СМОТР КАЧЕСТВА ПРОАУКЦИИ

летворительно» (с плохой не при
мут). И так до сдачи следующего 
дома... Потом комедия повторяет
ся. Заказчик получает назад всу
ченные строителям уроды-изделия, 
только уже в виде «начинки» но
вого дома...

На лесозаводе Асиновского ле
соперевалочного и деревообраба
тывающего комбината мы познако
мились с начальником отдела тех
нического контроля Н. Жибино-

Таинство обмана
Престарелые домохозяйки — чшатели нашей газеты Ш. и П. 

спрашивают: правда ли, что различные священные таинства, со
вершаемые «святыми отцами» церкви, носят на себе печать об
мана и корысти?

На этот вопрос отвечает бывший председатель ревизионной 
комиссии Троицкой церкви г. Томска, бывший верующий Г. Гри
горьев.

Во время исповеди кающемуся в 
грехах поп говорит, что властью, да
рованной ему от бога, он прощает 
грехи рабу божьему. Ну, а если каю
щийся человек совершил какое-либо 
преступление? Выходит, что одним 
взмахом руки «святого отца» ему 
простились все злодеяния и дано 
право на новое преступление.

. Разве это не обман? Неужели каж
дый поп получил личное полномочие 
от бога на прощение всяких грехов? 
Конечно, нет. В том-то и дело, что 
священное таинство, будь это отпу
щение грехов или крещение, являет
ся не чем иным, как обманом челове
ка, совершаемым с целью поживить 
ся за счет его труда. На какие толь* 
ко выдумки не шли священнослужи
тели, чтобы положить в свой карман 
даровую копейку! Духовные бтцы 
внушали родителям, что если, мол, 
ребенок умрет некрещеным, то на 
них останется тяжкий грех, И что 
этого ребенка ни в коем случае нель
зя отпевать. Такое нравоучение шло 
даже вразрез евангелию. В этом пи

с а н и и  Христос якобы говорил сво
им ученикам: не возбраняйте детям 
приходить ко мне, ибо есть царство 
небесное, истинно говорю вам, что 
если каждый из вас не будет таким, 
как дитя, то не увидит царства не
бесного!

Выходит, сам Христос подчеркива
ет, что даже некрещеный ребенок —  
существо непогрешимое.

Если глубоко вникнуть во все дру- 
1гие церковные обряды, то всюду 

можно увидеть точно такие же чер
ные пятна обмана.

Все священные книги, начиная 
от библии и кончая евангелием, со
ставлены духовными наставниками 

для одурманивания верующих. Ши
роко пропагандируя церковные вы
держки из евангелия о милости, ми
ре и любви к ближнему, священники 
сами не выполняли этих заповедей. 
Зато в их поведении я увидел хам
ство и алчность и пришел к выводу, 
что сами они не признают никакого 
бога. Церковь существует для них 
как источник легкого заработка.

С детства я посещал церкви. Но с 
годами все чаще и чаще стал при
сматриваться к христианским таин
ствам, к поведению и повадкам ду
ховных отцов. Я смог достаточно 
убедиться, что эти тунеядцы способ
ны на любую корысть, лишь бы по
туже набить свой карман. Поэтому 
на 70-м  году моей жизни я оконча
тельно отрекся от церкви. В пользу 
своих доводов мне хочется привести 
хотя бы несколько фактов из алчной 
жизни служителей Троицкой церкви 
гор. Томска. Они в какой-то мере 
приподнимут занавес и позволят 
увидеть те порядки, которыми пол
нится храм божий.

Начну с жертвенных даров. Как- 
то- пришла в церковь «раба божия» 
Лосоногова ГТришла она не с пусты
ми руками, а пожертвовала храму 
ценную скатерть. Духовные отцы для 
видимости решили накрыть этой 
скатертью престол в Дмитриевском 
алтаре. Но недолго пролежал здесь 
ценный дар: он вскоре исчез.

Такая же жертва была принесе
на и от гражданки Ивановой. И ее 
скатерть постигла та же участь.

Я уже не говорю об алчности са
мих священников. Многие верующие 
сами знают, как ловят рыбку в «мут
ной воде» и настоятель Троицкой 
церкви Софроний Митропольский и 
отцы Ефим Куропаткин и Констан
тин Шаховской. За этой троицей 
следует целая ватага прихлебате
лей. Верующие несут от своих тру
дов и пенсий копейки, различные 
вещи, не подозревая, видимо, что 
все их дары растаскивают по своим

карманам самые настоящие тунеяд
цы.

Например, Под маской верующего 
к церкви примазался матерый ж у
лик некто В. В. Иванов. В прошлом 
он судился за жульничество, взят
ки и т. п. Зная, что в советских уч
реждениях ему не будет подобной по
блажки, он нашел лазейку и при
строился церковным старостой. Здесь 
он стал покупать для церкви кра 
Деные материалы, страхуясь от 
преступления фиктивными докумен
тами.

Важную роль исполняет аферист
ка Л. И. Хлебникова, примазавшая
ся к церкви под маской «святой не
порочной девы». В прошлом .она так
же отбывала наказание за жульни
чество. Сколачивая вокруг себя одур
маненных старушек, она за деньги 
снабжала их священной литерату
рой.

О жульнических намерениях 
Л. И. Хлебниковой можно судить да
же по тому факту, что она хотела об
вести вокруг носа самого священ
ника Михаила Ильинского и присво
ить крупную сумму денег при по 
купке ему собственного дома в гор. 
Томске. Но плут плута, как говорит
ся, увидел издалека.

«Непорочная дева» не прочь раз
бить чужие семьи, внести в их от
ношения дрязги. Так было с М. Лак
тионовой и Н. ДенежКиной. Особен 
но тяжело отразились эти дрязги на 
последней. Муж ее Павел Денежкин 
стал бить жену, хотя этот двулич
ный человек, приходя в церковь, 
надрывал горло в чтении деяния 
святых апостолов.

Для того чтобы содержать всю 
эту группу тунеядцев, церковники 
производят большие наценки (до ты
сячи процентов) на некоторые свои 
«священные» товары: крестики, све
чи, ладан и т. д. Это еще раз под
тверждает, что «братья во Христе» 
беспощадно сосут соки из одурманен
ных людей.

Приходилось встречать и таких 
верующих, которые яро защищают 
всю эту церковную братию. Даже на 
церковных собраниях они позволя
ют себе грубо оскорблять тех, кто 
хотя бы намеком разоблачает цер
ковные махинации.

Конечно, делают они это не из 
добрых побуждений к вере. Все они 
боятся потерять нетрудовую кормуш
ку. Как-то однажды после служения 
в церкви проводили собрание. И на
до ж е случиться, что сюда зашли 
трое молодых людей из любопытства 
посмотреть церковную живопись, ис
кусство и обстановку. Их сразу же 
поразила страшная брань и чуть ли 
не драка собравшихся «братьев и се
стер». Вовремя увидев в храме по
сторонних, вся эта братия бросилась 
грубо выталкивать посетителей с 
криками:

—  Вы, наверное, комсомольцы! 
Ходите тут, подслушиваете...

Один этот эпизод говорит о том, 
что церковный актив боится, чтобы 
их плутовские махинации не выплы
ли за врата алтаря. Боятся они и 
того, чтобы эти разоблачения не уда
рили по авторитету «святых отцов» 
и не внесли бы разлад в среду верую
щих.

Шило, как видно, в мешке не 
утаишь. Как бы ни пеклись «святые 
отцы» о «едином стаде», ничего у  
них не выходит. Верующие стали по
нимать, что их пастыри и примазав
шиеся к ним тунеядцы —  не кто 
иные, как самые махровые стяжате
ли и обманщики. А сама религия 
нравственно калечит человека, уби
вает его достоинства.

Г. ГРИГОРЬЕВ,
бывший председатель ревко-
миссии Троицкой церкви.

лями, все разберут нарасхват. И 
отправляются из Асина на стройки 
столярные изделия низкого каче
ства. А ведь здесь есть все воз
можности выдавать строителям ма
териалы только отличного качест
ва.

Работники комбината наметили 
неплохие мероприятия для улуч
шения качества продукции. Есть 
в них такой пункт: «Для снижения 
потерь от брака, улучшения каче
ства обработки деталей внедрить 
повседневный учет бракованной 
продукции с выявлением. причин 
брака. Виновных привлекать к ма
териальной ответственности». Од
нако все это осталось на бумаге.

Задумано было вести настрой
ку станков на любой профиль по 
эталонам, а ОТК ежедневно про
верять эти эталоны. Не довели до 
конца...

На местах сборки узлов до сих 
пор отсутствуют проверенные ОТК 
калибры и шаблоны. С холодком 
отнеслись нэ предприятии к оз
накомлению мастеров, станочни
ков с ГОСТами. |

Сейчас на многих предприятиях 
начался смотр качества продук
ции. На заводе отмахнулись и от 
него...

Не оправдывая работников Аси
новского комбината, ради справед
ливости следует сказать, что недо
статочно внимания ему уделяется 
со стороны комбината «Томлес», 
Западно-Сибирского совнархоза. А 
ведь они во многом могли бы по
мочь предприятию в повышении 
качества продукции.

Заместитель директора ЛПДК 
по деревообработке А. Калитанов 
рассказывает:

— Многие наши беды начина
ются с недоброкачественного 
сырья. В распил приходится пус
кать все, вплоть до дров. Не хвата
ет хорошей древесины. Чтобы за
метно поправить дело, нам нужно 
в предыдущую навигацию не менее 
470 тысяч кубометров пиловочни
ка.

метров древесно-волокнистых плит. 
Предприятию же намерены выде
лить две трети этого количества. 
Где брать остальные?

— В долгу перед деревообра- 
ботчиками, — говорит А. Калита
нов, — и кафедра автоматизации 
теплоэнергетических процессов 
Томского политехнического инсти
тута. Вот уже два года собирает
ся внедрить систему автоматиче
ского контроля за режимом суш
ки пиломатериалов в газовых ка
мерах Кречетова...

Все это сказано, конечно, не для 
того, чтобы начисто списать с де- 
ревообработчиков все «огрехи». 

Доля, и не малая, их вины за вы
пуск плохой продукции не сни
мается.

...В Асино очень часто наведы
ваются представители различных 
организаций. Большей частью это 
снабженцы.

Вот один из них — старший ин
женер конторы технического снаб
жения треста «Томскстрой» тов. 
Шарапов. А вог его мнение о про
дукции Асиновского комбината:

— Претензий мы к качеству не 
имеем. С комплектацией, правда 
не всегда благополучно...

Мысль «досказал» представитель 
«Главзапсибстроя» тов. Лисицын:

— Если уж вы будете писать о 
комбинате, то не слишком крити
куйте его за качество столярки. 
Нам ведь с ним еще долго рабо
тать...

Намек тов. Лисицына ясен: мол, 
начни «придираться» к асиновцам, 
они, чего доброго, и не станут во
время продукцию свою выдавать, 
начнут ставить рогатки...

Такова «логика» разбитного 
снабженца. Ему не качество изде
лий важно, а количество. Главное, 
раздобыть материала побольше. 
Вали кулем, потом разберем! А 
«разбщщть^ :щрЦходйтЫ| {строите
лям. Строителям же приходится 
иметь дело с новоселом. Когда в 
его квартире начинают ходить хо
дуном полы, кособочиться двери, 
он не едет в Асино с претензиями,

а идет к строителям. На их головы 
обрушивается ушат упреков, 
снабженцы тем временем остают
ся в тени.

Все перепоручать только снаб 
женцам, как это сделали в тресте 
«Томскстрой», — значит, прини
мать заведомый брак, как говорит
ся, кота в мешке.

За низкое качество отвечает 
строитель. Его винят, и справедли
во, если он пустил в дело недобро 
качественные изделия. Видимо 
следует при приемке материалов 
присутствовать квалифицирован
ным, имеющим дело со строитель
ством, людям. А виновных в при
емке заведомого брака строго на
казывать.

Вернувшись из Асина, мы встре
тились с руководителями треста 
«Томскстрой».

— Да, девяносто пять процен
тов всех жалоб на низкое качест
во строительства, — говорит глав
ный инженер «Томскстроя» 
В. Жилкин, — вызваны плохим 
качеством древесины. ■

На вопрос, какие меры намече 
ны, чтобы преградить браку доро
гу, отвечает заместитель управля
ющего трестом' В. Гольдштейн:

— Сейчас всю имеющуюся по
ловую рейку стали дополнительно 
просушивать. Будем получать про- 
олифенные изделия, полносбор
ные оконные блоки, щитовые две
ри, откажемся от сырой половой 
рейки...

— Каждая партия изделий бу
дет приниматься специально выде
ленными, знающими людьми. На
мечаем почаще посылать специа
листов на Асиновский комбинат, 
— заверяет В. Жилкин,

— А что будет сделано работни
ками госархстройконтроля? — 
таким вопросом мы обратились к 
начальнику Томской городской ин
спекции Н. Твердохлебову.

— Инспекция совместно с Том
ским филиалом центральной на
учно-исследовательской лаборато
рии «Главзапсибстроя» предупре
дила строительные организации, 
что впредь предъявляются более 
высокие требования к качеству 
строительства. Объекты, на кото
рых поставлены деревянные из
делия низкого качества, без пас
портов, антисептирования прини
маться не будут. Стоимость ука
занных материалов будет снимать
ся со счета строительных органи
заций через Стройбанк.

Итак, теперь все становится на 
свое место Не снижая требова
ний к заводам-поставщикам, не 
меньшие требования следует 
предъявлять к строителям, пуска
ющим в дело недоброкачествен
ные материалы. Только так, нако
нец, можно раз и навсегда поста
вить надежный заслон браку.

В. УБОГОВИЧ, инженер тре
ста «Томскстрой». М. НАЖ- 
МУТДЙНОВ, н. годно- '
НОВ, бригадиры треста «Том- 
лесжелдорстрой», А. ШИШ
КИН, и. о. архитектора Аси
новского района, Г. КОЛВИН, 
наш корреспондент.

Э Н Е Р Г Е Т И Ч Е С К И Й  

Б О Г А Т Ы Р Ь  Н А  Ч У Л Ы М Е
На энергетической нарте Красноярского края разноцветье jpacc 

электропередачи тянется в район Назарово. Там, близ старинного се
ла, ставшето недавно городом, сооружается крупнейшая тепловая 
электростанция Сибири.

Главный корпус Назаровской ГРЭС. Почти на 50-метровую высоту 
поднялись его конструкции из бетона, металла- и стекла. Пять агрега
тов, которые уже пустили назаровские строители и монтажники, дали 
в энергетическую систему Сибири миллиарды киловатт-часов.

— При полной нагрузке, — рассказывает главный инженер ГРЭС 
В. Н. Шестаков, — нашей станции сейчас требуется до 15 тысяч тонн 
угля в сутки.

Площадка Назаровской ГРЭС на берегу Чулыма выбрана не слу4 
чайно. Здесь расположено богатейшее месторождение бурого угля. 
Его мощные пласты лежат близко к поверхности, вплотную- подходят 
к сооружениям станции. В недалеком будущем, топливо на нее можно 
будет из забоев транспортировать по конвейерам, как и запроектиро
вано. А сейчас с местного разреза один за другим приходят железно4 
дорожные эшелоны.

Для многих Назарово стало большой трудовой школой. Растет 
стройка, повышается мастерство создателей ГРЭС. Если на сборку и* 
пуск первого котла потребовалось 14 месяцев, то девятый котел сдан 
в эксплуатацию вдвое быстрее.

Еще много работы на шестом энергетическом блоке, который1 дол* 
жен вступить в строй в третьем квартале этого года, а коллектив стро
ителей и монтажников уже приступил, к выполнению нового ответ
ственного задания: ему поручено установить на Назаровской- ГРЭС 
первый в Советском Союзе агрегат мощностью полмиллиона киловатт.

Но и посла этого строительство Назаровской ГРЭС будет продо.т- 
жаться, Поистине она станет энергетическим богатырем.

А. САШИН, 
(корр. ТАСС)5.

ДЕЛА СОВЕТОВ НОВОГО СОЗЫВА
СТРОЯТ ТРОТУАРЫ

КОЛПАШЕВО. (По телефону). Ис
полком Совета нового состава уде
ляет большое внимание благо
устройству города и сел района. В 
1965 году за счет средств горис
полкома и ведомств решено по
строить более 9 тысяч квадратных 
метров жилой площади, или 256 
квартир. Это почти вдвое больше, 
чем было введено в эксплуатацию 
в прошлом году. Решено построить 
3 тысячи 600 метров водопровода, 
установить 15 водоразборных ко
лонок, пробурить 5 скважин. В се
лах будет отремонтировано и по
строено более 30 колодцев. Боль
шое внимание уделяется дорожно
му строительству. Намечается по
строить и отремонтировать 25 ки
лометров дорог, 23 километра тро. 
туаров, посадить 15 тысяч деревь
ев и кустарников, более 300 тысяч 
цветов.

На улице Кирова в Колпашеве с 
раннего угра слышится перестук 
топорос, звук пилы. Это бригада 
рабочих ремонтно-строительного 
управления ведет строительство 
тротуаров. Уже построено более 
километра. Идет ремонт четырех 
домов. Один из них уже сдается в 
эксплуатацию.

Аналогичная работа начата в 
сельских Советах.

В. ПЕТРОВ.

НАРОДНОЕ ИСКУССТВО БУДЕТ 
РАЗВИВАТЬСЯ БЫСТРЕЕ

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). В 
этом году в смотре художествен
ной самодеятельности Тегульдет- 
ского района приняли участие 
сотни людей. На заключитель
ном этапе смотра свое искус
ство продемонстрировал 2 1  кол
лектив. Однако смотр вснрыл 
и недостатки в этой работе.

Исполком райсовета наметил 
пути дальнейшего развития само
деятельного искусства. Решено в 
каждом клубе создать три — 
четыре кружка, усилить методи
ческую ' помощь самодеятель. 
ным коллективам, больше внима

ния уделять обучению их руково
дителей.

Вопрос о дальнейшем развитии 
самодеятельного народного искус
ства будет обсуждаться также на 
сельских сходах. Сельские Советы, 
усилят помощь клубам в их рабо
те, пополнят оборудование, инвен
тарь. Организуется шефство луч
ших клубов над соседними кол
лективами художественной само
деятельности. Преподаватели му
зыкальной школы помогут наибо
лее талантливым исполнителем 
овладеть музыкальной грамотой.

А. СОРОКОЛЕТ.

готовятся  К ПРИЕМУ 
ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 
В этой, году в Кожевниковскнй 
район должно переселиться 50 се
мей жителей Чувашии. Сейчас в 
колхозах «Заветы Ленина», «Си
бирь», имени Ленина готовят для 
переселенцев дома. В колхозе име
ни Ленина 6  домов уже построено. 
В колхозе «Сибирь» завершается 
подготовка 15 домов.

Исполком районного Совета, за
слушав сообщение уполномочен
ного по оргнабору о подготовке н 
приему переселенцев, наметил до
полнительные меры по созданию 
для них наилучших условий в  бы
ту и труде.

И. ГРАЧЕВА.

УЛУЧШАЮТ РАБОТУ 0 
ЖАЛОБАМИ

Как-то одна из жительниц, Ки
ровского района г. Томска пожа
ловалась председателю райиспол
кома, что заявления а домоуправ
лениях рассматриваются крайне 
долго. Исполком райсовета провел 
совещание упоавляющих домами и 
заслушал ряд отчетов о работе с 
жалобами и заявлениями трудя
щихся. Намечены меры по устра
нению недостатков. Установлен по
рядок, по котооому два раза в ме
ся^ ^Управляющие домами будут 
информировать о принятых мерах 
райисполком.

М. СОКОЛОВ.

I  Джон Голлан: « Е д и н с т в е н н ы й  

|  п у т ь  к  м и р у  в о  В ь е т н а м е —  

|  э т о  п р е к р а щ е н и е  а м е р и  

[ к а н с к о й  а г р е с с и и »
T H iiin n iH im iin in m iiiH iiiiiiiiiiiiiiin im iiim n iiH tiin n tn  *■

После долгих и трудных поисков 
польские геологи обнаружили 
нефть недалеко от города Дем- 
бицы. Запасы ее пока еще точно 
че установлены. Однако это от
крытие значительно облегчит даль
нейшие изыскательские работы.

НА СНИМКЕ: первая проба дем- 

бицкой нефти.

(Фото ЦАФ—ТАСС).

ВИЛЬСОН УСПОКАИВАЕТ 
Л Е Й Б О Р И С Т О В

Р Е Ш Е Н И Я

Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Г О

С Е С С И И  

С О Б Р А Н И Я  Д Р В
ХАНОЙ, 12 апреля. 

Корр. ТАСС. Е. Кобе
лев сообщает:

Сегодня на пресс- 
конференции коррес
пондентов ознакомили 
с материалами сессии 
Национального собра
ния ДРВ, проходив
шей в Ханое с 8 по 
10 апреля. Сессия об
судила положение, сло
жившееся в стране в 
результате агрессив
ных действий США. 
С докладом по этому 
вопросу на сессия вы
ступил премьер-ми
нистр Фам Ван Донг. 
Он выразил твердую 
уверенность в конеч
ной победе вьетнамско
го народа, сославшись 
при этом на такие, в 
частности, факторы, 
как единство и готов
ность народа к самопо

жертвованию во имя 
национального осво
бождения, поддержка 
и помощь со стороны 
социалистического ла
геря и всех народов 
мира.

Премьер - министр 
остановился затем на 
очередных задачах, 
которые заключаются 
в том, чтобы энергич
но развивать экономи
ку страны, наращивать 
ее военно-экономиче
ский потенциал, повы
шать боеспособность 
армии и населения.

Говоря о путях ре
шения вьетнамского 
вопроса, Фам Ван 
Донг указал на необ
ходимость строгого со
блюдения женевских 
соглашений 1954 года 
по Вьетнаму, правиль
ного выполнения их

основных положений.
Он подчеркнул, что 

правительство США 
должно вывести свои 
войска из Южного 
Вьетнама, прекратить 
агрессию против Юж
ного Вьетнама и свои 
посягательства на тер
риторию и суверени
тет ДРВ: дела Южно
го Вьетнама должны 
быть решены им са
мим на основе про
граммы Фронта нацио
нального освобожде
ния: мирное объедине
ние Вьетнама должно 
быть осуществлено 
вьетнамским народом 
без вмешательства 
извне.

«Правительство ДРВ 
заявляет, — говорит
ся далее в докладе,— 
что любое другое реше
ние (вьетнамской про
блемы. — Прим, ред.),

противоречащее изло
женным положениям, 
является неприемле
мым; любое урегули
рование с использова
нием ООН для вме
шательства в обстанов
ку во Вьетнаме явля
ется неприемлемым, 
так как все эти пути в 
своей основе противо
речат женевским со
глашениям 1954 года 
по Вьетнаму».

На сессии выступил 
президент ДРВ Хо 
Ши Мин.

Участники сессии 
приняли важные реше
ния о предоставлении 
чрезвычайных полно
мочий постоянному 
комитету Националь
ного собрания, а так
же об изменениях и 
дополнениях к закону 
о воинской повинно
сти.

ЛОНДОН, 12 апреля. (ТАСС). 
Выступая вчера на митинге лейбо
ристов в Рединге (графство Берк
шир), накануне своей поездки в 
США, премьер-министр Англии Га
рольд Вильсон постарался разрекла
мировать недавнюю речь президен
та Джонсона в Балтиморе. Участни
ки митинга неоднократно прерыва
ли выступление английского пре
мьера возгласами протеста, особен
но тогда, когда он высказывался в 
поддержку агрессивной политики 
США во Вьетнаме.

В

Дополнительные 
в о й с к а —  

Южный Вьетнам
НЬЮ-ЙОРК, 12 апреля. 

(ТАСС). Около 1.100 амери
канских пехотинцев и военных 
полицейских будут направлены 
в Южный Вьетнам для охраны 
75 американских военных 
объектов в этой стране, сооб
щает агентство Ассошиэйтед 
Пресс. Решение об их посылке 
в Южный Вьетнам было приня
то в Вашингтоне во время кон
сультаций руководителей США 
с американским послом в Юж

ном Вьетнаме Тэйлором.

Н о в ы й  б а н д и т с к и й  н а л е т
ХАНОЙ, 12 апреля. (ТАСС). 

Вчера американские реактив
ные самолеты вновь соверши
ли налет на территорию Демо
кратической Республики Вьет
нам, передает Вьетнамское ин
формационное агентство.

Они атаковали многие райо
ны в западной части провин
ции Нге-Ан, острова Вать Лонг 
Ви, Хон-Мат и Кон-Ко.

Как сообщает агентство

ВИА, согласно предваритель
ным данным, сбит один амери
канский самолет.

Миссия связи верховного 
командования Вьетнамской на
родной армии направила экст
ренное послание Международ
ной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме с ре
шительным протестом против 
нового агрессивного акта.

Репрессии не прекращаются
КАИР. ПАСС). Английские ко

лониальные власти в Южной Ара
вии продолжают репрессии против 
патриотов. На днях в столице Фе
дерации Южной Аравии городе 
Аль-Иттихад арестовано 10 араб
ских граждан. Их обвиняют в при
надлежности к прогрессивной орга
низации Фронт национального ос
вобождения оккупированного юга

Аравийского полуострова. В знак 
протеста прлив произвольных аре
стов заключенные в тюрьме Аль- 
Иттихад объявили голодовку.

Сотни патриотов, которые были 
арестованы несколько месяцев на
зад на основании закона о чрезвы
чайном положении, содержатся в 
тюрьмах Адена без суда и след
ствия.

Политические наблюдатели ука
зывают, что премьер-министр Ан
глии своим выступлением решил 
«успокоить» прогрессивно настроен* 
ных членов лейбористской партии 
перед поездкой в Соединенные Шта
ты. Газета «Дейли уорнер» подчер
кивает сегодня, что Вильсон пытал
ся выдать речь Джонсона в Балти
море за инициативу в деле достиже
ния мира. Однако за этой речью, 
пишет газета, последовала посылка 
еще двух батальонов американской 
морской пехоты в Южный Вьетнам 
и усиление бомбардировок террито
рии ДРВ,

Генеральный секретарь Компар
тии Великобритании Джон Голлан 
заявил на митинге в Манчестере, 
что единственный путь к миру во 
Вьетнаме — это прекращение аме
риканской агрессии.

Около 1.300 участников митинга 
единодушно приняли резолюцию, 

в которой осуждается агрессия 
США во Вьетнаме.

НОВЫЙ ДИРЕКТОР ЦРУ
НЬЮ-ПОРК, 12 апреля. (ТАСС). 

Президент Л. Джонсон назначил 
адмирала в отставке Уильяма 
Ф. Рейборна директором централь
ного разведывательного управле
ния. Рейборн сменит на этом посту 
Маккоуна, являвшегося директо
ром ЦРУ с 1961 года.

НЬЮ-ЙОРК. 12 апреля. (ТАСС). Но
вый директор центрального разведы
вательного управления является пред
ставителем военно-промышленного 
комплекса США. Уроженец Техаса 
59-летний Рейборн — видный деятель 
Пентагона. В последние годы своей 
службы во флоте он занимался воп
росами создания атомных подводных 
лодок, вооруженных ракетами «Пола- 
рис». Уйдя в отставку в 1963 году 
Рейборн занял пост вице-президента 
крупного военного концерна «Аэро- 
джет джеиеркл корпорейшн», произ
водящего ракеты. Вице-адмирал, та
ким образом, представляет одновре 
менно и Пентагон и военно-промыш
ленный бизнес — силы, которые по 
мнению многих американских дея
телей, оказываю т весьма зловещее 
влияние на политику Соединенных 
Штатов.
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К 2 0 - л  е  т  и  ю  е е л и п о й  п о б е д ы

П ар ти зан ски е  ко стр ы
Партизанские костры... Они яр

ко горят сегодня, как и всегда в 
дни больших праздничных тор
жеств. Их дымок пробивается 
сквозь зеленую хвою Татр. Они 
освещают столицу партизанского 
края Банску-Бистрицу во всем ее 
красочном наряде. Костры были 
зажжены в канун 2 0 -й  годовщи
н ы  освобождения Центральной 
Словакии Советской Армией в С ло-. 
вадком и Кремнецком Рудогорье, 
в ДАтрах, в Крупинской Верховн
ые' и будут долго гореть, напоми
ная', что здесь, как говорит ста
рый партизан Карел Бруслачек, 
«были" большие дела».

А было это в начале 1 9 4 4  го
да, когда все радиостанции Совет
ского Союза объявили радостную 
весть: «Советская Армия, продол
жая громить гитлеровские вой
ска, подошла к границам Чехосло
вакии».

Весть о приближении армии- 
освободительницы дошла и до гор
ных селений Словакии. На основе 
советско-чехословацкого союзни
ческого договора было условлено, 
что Советский Союз окажет по
мощь народу Чехословакии в раз
вертывании партизанской войны 
против фашистских оккупантов. 
Руководство Компартии Чехосло
вакии вс главе с Клементом Гот
вальдом’стояло у истоков органи
зации этой подлинно народной ос
вободительной борьбы. Высокие 
горные массивы и глубокие^леса 
западных Бескид стали грозой для 
фашистских оккупантов.^ Десятки 
партизанских. соединений и отря
дов, действовавшие в словацких 
горах и лесах, напоминали о се
бе каждый день, каждую ночь.

Сегодня в памяти местных ж и
телей вновь и вновь воскрешают-: 
ся события 20-летней давности, 
образы героев партизанской вой
ны в Словакии, имена советских

и чехословацких партизанских 
командиров Асмолова, Егорова, 
Карасева-Степанова, Величко, 

Калины, Ушака, Белика, Мартыно
ва и многих других.

.Одной из первых была органи
зована партизанская бригада под 
командованием подполковника 
В. AL Карасева-Степанова. Она но
сила имя «Александр Невский». 
Другая бригада —  бригада Героя 
Советского Союза В. А. Квитин- 
ского именовалась «Клемент Гот
вальд?). Словацкий партизанский 
герой; Ладислав Калина командо
вал партизанской бригадой «За 
свободу словаков». Чешский пар
тизан .Теодор Пола руководил от
рядом имени Яна Жижки. Здесь 
действовали и многие, многие дру
гие отряды. Русские, украинцы, 
словаки, чехи, поляки, венгры, 
сербы, черногорцы, представи
тели многих других наций сража
лись с оккупантами под общим 
знаменем «За нашу и вашу свобо
ду».

Из уст в уста передают жители 
словацких городов и селений рас
сказы о героических делах парти
зан, их смелости, мужестве и не
нависти к врагу. В деревне Че- 
ладне нам рассказали о действиях 
партизанского отряда «За Роди
ну», которым командовал Михаил 
Савельев, ныне московский инже
нер. Поистине легендарными ка
жутся эти подвиги в тылу врага в 
период, когда гитлеровцы особен
но свирепствовали, пытаясь ока
зать' сопротивление успешному 
наступлению Советской Армии.

Только один пример. Как-то 
после очередной партизанской 
операции (тогда взлетела в воз
дух большая колонна автомашин 
с боеприпасами и было уничтоже
но несколько десятков фашистов) 
эсэсовцы устроили облаву, окру

жив несколько деревень. Они 
прочесывали деревни, пытали 
стариков, женщин, даже де
тей, надеясь найти следы пар
тизан.

В самый разгар действий 
фашистов партизаны отряда 

«За Родину» совершили стре
мительный налет на гитлеров
цев. Те растерялись —  на
столько были ошеломлены 
смелостью, дерзостью и вне
запностью налета. Бросив ору
жие, они пытались бежать. Но 
это им не удалось. Два с поло
виной десятка смельчаков- 

партизан разгромили не менее 
2 0 0  карателей.

Когда приезжаешь в горные 
селения Словакии, слышишь

сотни рассказов о боевых дейст
виях партизан, которые в тылу 
оккупантов были подлинными хо
зяевами просторов всей Централь
ной Словакии на протяжении мно
гих месяцев. Почти каждую ночь 
шли под откос железнодорожные 
составы с гитлеровским вооруже
нием и воинскими частями —  это 
было дело рук партизан.

То там, то здесь совершались 
налеты на гитлеровские гарнизо
ны —  это делали партизаны. 
Страна была оккупирована, но на
род не покорился, боролся, воевал.

Конечно, без активной помощи 
местных жителей действия пар
тизан не были бы такими массо
выми и результативными. А по
мощь эта шла буквально со всех 
сторон.

В летопись партизанской вой
ны в Чехословакии навечно золо
тыми . буквами вписаны имена, 
многих народных патриотов. Ныне 
вспоминают героиню Брониславу, 
жену лесника, которая каждую  
ночь готовила горячую пищу для 
партизан, а к утру должна была 
убрать все, чтобы фашисты не 
могли обнаружить каких-либо 
следов. У своих костров партиза
ны рассказывают о старике Вин
сенте Гчике, который отдал свой 
дом под партизанский штаб. Имя 
партизанского поводыря Карела 
Лавика, который прокладывал 
партизанские тропы, также из
вестно его соотечественникам. А 
сколько других поступков, поисти
не героических и самоотвержен
ных, совершили чехословацкие 
патриоты, помогавшие бить врага 
и действовавшие по велению серд
ца и долгу интернационального 
братства.

Гитлеровцы не могли ни на ко
го положиться в Словакии. Вот 
что они сообщали в одном из сво
их донесений: «Словацкая армия 
симпатизирует Красной Армии и 
ждет момента, чтобы соединиться 
с ней».

Партизанская война в Словакии 
была неотделимой частью всего 
национально -  освободительного 
движения чехословацкого народа. 
Она неотделима от словацкого на
родного восстания —  кульмина
ции этого движения. Она явилась 
большой помощью в деле, успеш
ного освобождения Словакии Со
ветской Армией.

Горят партизанские костры в 
горах и лесах Словакии. Они —  
составная часть торжеств 20-л е
тия освобождения страны. Они 
символизируют дружбу, братство 
и союз чехословацкого и совет
ского народов.

И. МАСЛЕННИКОВ, 
корреспондент ТАСС.

Прага.

Несмотря на голод и лишения, непрерывные бомбардировки 
и артиллерийские обстрелы, осажденный Ленинград ни на один 
час не прерывал производства вооружения и боеприпасов для 
своих героических защитников.

НА СНИМКЕ: 1942 год. Рабочие сборочного цеха Киров
ского завода за сборкой танков.

(Фотохроника ТАСС).

П у т ь  в о и н а
Пожелтевший номер 

колпашевской газеты 
«Советский Север». Он 
был напечатан двад
цать лет назад — в 
1945 году. На первой 
полосе несколько гаме- 

. ток под заголовком «На 
фронте и в тылу». Вни
мание привлекает ин
формация «От рядового 
— до лейтенанта». Вот 
что в ней сообщалось: 

В 1942 году то в. Ми- 
кулич был призван в 
армию. Прибыв в часть, 
он стал изучать ору
жие и вскоре стал пу
леметчиком.

В бою за Н-скую вы
соту Микулич со своим 
подразделением отбил 
четыре атаки против
ника, нанес ему боль

шие потери и занял вы
соту. Когда вражеские 
пули сразили команди
ра роты, отважный во
ин принял командова
ние на себя.

Во время боевых дей
ствий Микулич проявил 
себя как мужественный 
воин, за что был на
гражден тремя прави
тельственными награда
ми. Ему было присвое
но звание «лейтенант».

М. В. Микулич ухо
дил на фронт из Колпа- 
шевского района. Вер
нулся ли он домой? 
Жив ли сейчас? Уда
лось выяснить, что Ми
кулич живет в поселке 
Чажемто. Это оказался 
тот самый воин.

— Только у  меня

сейчас шесть прави
тельственных наград, 
— поправил нас Ми
хаил Васильевич.

За боевые действия 
на фронте он был на
гражден орденом Крас
ной Звезды и четырьмя 
медалями. Шестая на
града был вручена быв
шему воину в мирное 
время — медаль «За 
доблестный труд в Ве
ликой Отечественной 
войне».

Как же сложилась 
дальнейшая жизнь ком
муниста М. В. Мику ли- 
ча? После войны он 
вернулся в село и ра
ботал бригадиром в кол
хозе «Путь просвеще
ния», потом, заместите
лем председателя кол
хоза имени Мичурина,

вскоре перешел на ра
боту в Чажемтовскую 
МТС. После реоргани
зации ее остался за
ведующим хозяйством 
в РТС.

Сейчас М. В. Мику
лич работает в этой же 
должности в совхозе 
«Чажемтовский». Его 

жена Татьяна Андреев
на — диспетчер цент
ральных ремонтных 
мастерских совхоза. У 
них четверо детей.

...Скоро исполнится 
двадцать лет с тех пор, 
как прогремели побед
ные залпы. Коммунист 
М. В. Микулич все вти 
годы трудится на селе, 
на перед.нем фронте 
борьбы за, светлое зав
тра.

П. КЕТСКИИ.

В П А М Я Т Ь  
О ПЕРЕЖ ИТОМ

Томский областной краеведче
ский музей готовит выставку, 
рассказывающую о вкладе то
мичей в дело победы над гитле
ровскими оккупантами. Па вы
ставке будут представлены ве
щи, фотографии, документы Ива
на Черных, Марии Октябрьской, 
Алексея Лебедева, Антонины 
Давыдовой, храбро сражавших
ся на фронтах Великой Отече
ственной войны, Владимира Мер
кулова, Татьяны Мельниковой, 
Виктора Сурина и других това
рищей, чей самоотверженный 
труд помогал ковать победу над 
врагом.

Областной краеведческий му
зей обращается с просьбой ко 
всем жителям нашей области 
предоставить в распоряжение 
музея личные вещи, документы, 
фотографии, рассказывающие о 
боевых и трудовых подвигах на
ших земляков в те годы.

В. ПОПОВ,
научный сотрудник музея.

П О Б Е Д И Л О  У П О Р С Т В О
Василий Иванович Комаров в 

Верхнекетском районе—  человек из
вестный. С юных лет он увлекался 
спортивной охотой. И хоть часто 
возвращался из тайги без добычи, 
не огорчался. Он приносил из леса 
наблюдения, радовали его неожидан
ные встречи на лесных тропинках.

В 1 9 3 9  году Комарова призвали в 
армию. Провожало парня все село. 
Незаметно шли годы. Подходил к 
концу срок службы. Сибиряк уже 
мечтал о -том времени, когда снова 
возьмет он ружьишко и отправится 
в тайгу. Да грянула война, долгая, 
жестокая. Храбро сражался Комаров 
и дошел бы до Берлина, если б не 
шальная пуля...

Госпиталь... Ампутировали правую 
руку.

«Негоден к строевой службе».,;—  
эта мысль не давала покоя. Возвра
тился домой. На груди сверкали ор
ден Красного Знамени и медали.

—  Инвалид... —  жалели его зем
ляки, зная об его увлечении охотой. 
И подбадривали: —  Алексей Ма
ресьев без ног летает, а у тебя есть 
рука...

...Были неудачи, разочарования 
Но упорство победило. Сейчас труд
но найти стрелка более меткого, чем 
Василий Иванович. На 5 7 0  рублей 
мягкого золота и 7 1 3  рублей кедро 
вого ореха он сдал в прошлом году 
на заготовительный пункт.

В. ЧУЖНОВ.

С п а с с к и й
в ы х о д и т  в п е р е д

РИГА, 12 апреля. (ТАСС). Бо
рис Спасский стал лидером в чет
вертьфинальном матче на первен
ство мира по шахматам после то
го, как при доигрывании одержал 
победу в третьей партии. Счет 
матча после четырех встреч — 
2,5:1,5.

Третья партия была прервана 
на 4Тм ходу в субботу в тяжелом 
для черных, которыми играл Пауль 
Керес, положении. Доигрывание 
было кратковременным. Белые вы
играли пешку, и на 50-м ходу под 
угрозой мата Керес сложил ору
жие.

13 апреля — день отдыха. Пя 
тая партия, в которой белыми иг
рает Спасский, состоится 14 апре
ля.

БЫСТРЫЕ СПИЦЫ
В воскресенье в универси

тетской роще состоялся весен
ний велокросс, посвященный 
тридцатилетию орденоносного 
спортобщества «Спартак». В 
командном зачете первое место 
досталось спортивному клубу 

политехнического института. По 
личным результатам на дистан
ции в 15 км победил также 
представитель политехников 
Владимир Сенченко. У юношей 
на той же дистанции. . первым 
был ученик девятой школы гор. 
Томска Василий Соколов.

ШАШИСТЫ ВСТУПИЛИ 
В БОРЬБУ

Во вторник в областном лек
тории открылись зональные со
ревнования Сибири на команд
ное первенство Российской Фе
дерации по шашкам. В них уча
ствуют команды Якутской 
АССР, Кемеровской, Томской, 
Омской и других областей.

Д Е Н Ь  П Т И Ц .
В прошлое воскресенье в селе Сте- 

пановке Верхнекетскрго района отме
чали день птиц. Для крылатых го
стей ребята построили более двухсот 
скворечников. Ш кольники торжест
венно прошли по улицам села с ло
зунгами. транспарантами. Потом 
мальчиш ки развесили птичьи домики 
на самые уютные и красивы е де
ревья у школы, дома, на улицах. Во 
многий квартирах скворцы уж е спра
вили новоселье.

Л. НИКОЛАЕВ.

— Когда я впервые села аа комму
татор, — рассказывает Маргарита 
Александровна Брагина, — то расте
рялась. Мне показалось, что сигналь
ные лампочки всНыхивают все сразу...

Сейчас за плечами телефонистки 
из Каргасокского узла связи уже 
большой опыт. Но она продолжает 
повышать свою квалификацию. Два 
года назад она закончила заочно Но
восибирский электротехникум связи.

Двадцать два года назад пришла в 
нонтору связи Прасковья Ивановна 
Голещихина. Вот уже пятнадцать лет 
работает она телефонисткой. Так же, 
как и Брагина» она — настоящий ма
стер своего дела. Недаром, когда або
ненту отвечают «пятая» и «шестая», 
наргасокцы знают, что быстрая и на
дежная связь будет обеспечена.

НА СНИМКЕ: П. И. Голещихина и 
М. А. Брагина.

Фото В. Иванова.

«НЕПРОДАВАШКИ» НА ПОТОКЕ
Огромные аншлаги извещали то

мичей о том, что в магазине «Муж
ская сорочка» состоится выставка- 
продажа изделий.

Работники швейных предприятий 
Томск! были заранее оповещены о 
ней. Руководители комбината «Ре
корд» на приглашение магазина не 
ответили. Из магазина X: 2 8  («М уж
ская сорочка»— его филиал) снова 
написали в комбинат, просили участ
вовать в выставке. Ни ответа, ни 
привета! Только после третьего пись
ма, долгих переговоров по телефону 
в комбинате согласились участвовать 
в выставке-продаже.

Томичи с нетерпением ждали вы
ставку-продажу. Двери магазина 
гостеприимно распахнулись. В его 
правой' стороне, где продавали со
рочки Барабинской, Казанской, Ле
нинградской швейных фабрик, дела 
у продавцов шли бойко. Но стоило 
покупателям глянуть налево —  на 
стенд с мужскими рубашками, по
шитыми в комбинате «Рекорд», как 
их улыбки сменялись иронической 
усмешкой. Комбинат прислал на вы
ставку пять наименований, н о ... 
одного фасона. Из нйх лишь рубаш
ки из тканей «патриотик» и «шот
ландка» интересовали покупателей. 
Остальные, пошитые из фланели, 
расцветки, пригодной лишь для жен
ских халатов, и серой ткани арти
кула 8 5 2 , никак не подходили сов
ременным юношам. Недоуменро по
жимали плечами и пожилые люди, 
когда смотрели на эти «шедевры».

—  Похоже, шили сапожники, —  
говорили покупатели.

Их отношение к продукции ком
бината «Рекорд» выразил один из 
посетителей магазина, записавший 

в книге предложений: «...Когда же 
в ассортименте комбината «Рекорд» 
появятся фланелевые сорочки рас
цветки, радующей глаз, а не вызы
вающей иронию и недовольство?».

И действительно, мужчинам хо
чется иметь дешевую, приятной рас
цветки сорочку. Этим и руководство
валась дирекция магазина N° 28 , 
когда заключала договор с руководи
телями «Рекорда» на изготовление 
мужских рубашек. По договору ком
бинат в первом квартале этого года 
должен прислать в магазин на 9,5  
тысячи рублей изделий. Казалось, 
договорились о фасонах, о расцвет
ке тканей, осталось лишь пошить и 
положить на прилавок около 3 .0 0 0  
красивых рубашек.

Но тихо идет дело в комбинате. В 
январе швейники прислали в мага
зин лишь 6 0  изделий.

—  Нет тканей для мужских соро
чек, —  вздыхает директор комбина
та «Рекорд». С. С. Азерьер.

—  А как же договор?
—  Договор заключали в ноябре 

прошлого года, авансом, под невы
деленную ткань, —  говорит товаро
вед комбината И. Ф. Зяблицкий. — А 
когда пришли фонды на ткань, то 
нужных артикулов не оказалось.

—  База «Ростекстильторга» не 
дает тканей для пошива сорочек, —  
в один голос твердят руководители 
комбината.

—  Как же мы дадим, если они 
требуют ткань, снятую с производ
ства? —  отвечает заведующий тор
говым отделом томской базы «Рос
текстильторга» тов. Орличенко.

Действительно, как?
—  Мы делали образцы из тка

ней не выпускаемых артикулов, а 
тех, что требуют покупатели, —  го
ворит тов. Азерьер.

Все же база отпустила «Рекорду» 
тканей «патриотик» и «шотландка» 
примерно на десять тысяч мужских 
рубашек. Издедия из них покупате
ли спрашивают, как и сорочки из 
ткани с лавсаном.

Ткань с лавсаном на базе есть, но 
комбинат не берет ее: не выгодно.

—  Мы знали, что наши фланеле

вые рубашки не понравятся мужчи
нам, —  говорит главный инженер 
комбината А. И. Белянкина, —  но 
нужно выполнять план.

—  Делаем, что нам прикажут,—  
добавляет начальник цеха массового 
пошива Ns Т комбината Н. Н. Варфо
ломеева.

Представители цеха не бывают в 
торгующих организациях, не зна
ют, как отзываются об их изделиях 
покупатели. А «отзыв» удручаю
щий: из 4 1 0  мужских сорочек, по
сланных ими в магазин N° 9, прода
но только 134 .

«Непродавашки» комбината зале
живаются на полках не только из- 
за отпугивающей расцветки тканей. 
Они еще и пошиты плохо. У некото
рых сорочек воротнички не симмет
ричны, пуговицы не подобраны в 
тон расцветки.

Изделия не пакуют. Пачки руба
шек, перевязанные шпагатом, достав
ляют в магазины в мешках. А. когда 
их вываливают оттуда, то многие из
делия имеют жалкий вид, хотя в це
хе их утюжили.

Сорочки не подбирают по разме
рам: в один магазин попадают ма
ленькие, в другой —  только боль
шие. А люди стали внимательнее и 
строже относиться к вещам, хотят 
одеваться недорого, но красиво и по 
моде. Покупателям нет дела до сказ
ки про белого бьгчка. Когда в мага
зине жалуются на бракоделов из 
комбината «Рекорд», те обвиняют 
базу «Ростекстильторга»'. На базе 
в свою очередь кивают на текстиль
ные фабрики, а все вместе —  на 
планирующие органы. И все правы, 
нет виновных. «Непродавашки» же 
хоть и с перебоями, а идут в мага
зины.

И. ТАТАРНИКОВ*
нештатный корреспондент ре
дакции газеты «Красное знамя».

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

14 апреля —  «Требуется лжец».
15 апреля —  «Жаркое лето в Бер

лине».
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Левые, правые 
и центр» — 9-10, 11, 12-50, 14-40, 
16-30, 18-20, 20-10, 22.
Малый зал — «Через нладбище»
—  9, 10 40. 12-20, 14, 15-40, 17-20, 
19, 20-40. 22-20.
Зал нинохроники — «Страницы 
бессмертия» —  9, 10-15, 11-30,
12-45, 14 15-15, 16-30. 17-45, 19,
20-15, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зэ г  — «Левые, правые и 
центр» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20. 21-50.
Зеленый зал —  «Через нладбище»
— 9-20, 11, 12-40. 14-20, 16. 17-40, 
19-20, 21, 22-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Левые, правые 
и центр» —  10, 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10 13-55, 20-40, 22-25.
Малый зал — «Через кладбище»
—  9-40 11-15, 12-50. 14-25. 16,
17-35, 19-10, 20-45, 22-20.

«ПИОНЕР»
— мультипликационный сборник 
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-25,
15- 30. «Человек с фотографии» —
16- 35, 18-20, 20-05. Очередное за 
нятие киноуниверситета для ро
дителей. Просмотр фильмов «Рас
траченная юность», «Расплата» 
— 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

_  «Наш честный хлеб»
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О ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР g
а °° Последний раз в сезоне Э. Радзинский §
□ 17 апреля — суббота — «104 страницы про любовь».
9 □

Мария Клара Машад^ □
«Сокровище Бразилии». □

(Похищение луковиц) °

18 апреля — воскресенье 
утро

25 апреля — воскресенье 
утро

19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 14 апреля

18,30. Навстречу 20-летию великой 
победы. Рассказ «Последний бой». 
18.40, К 95-летию со дня рождения 
В. К. Левина «Воспоминания о Лени
не». 19.20 -Мелодии весенней капе
ли». 19.40. Молодежный чао. В про
грамме: «Приходите к нам на ИФФ»; 
киноэкран юности. 20.40. Телевизион
ные новости. 21.00. Киноповесть «По 
ту сторону».

Горремстройуправлению требу
ются: сантехники, штукатуры, ка
менщики, кровельщики, машинист 
бульдозера ДТ-54, автокрановщик.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская. 5, отдел кадров. 2— 1

ПОГОДА

14 апреля по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, местами слабый снег, 
ветер северо-западный, 5 —10 
метров в секунду, температура, от 
2 градусов тепла до 3 градусов 
мороза.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: бухгалтер, инженер- 
конструктор, машинистка, дворник.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. отдел кадров.

Паровозному депо требуются на 
работу: токари, слесарь по ремонту 
паронозов, экипировщик, помощ
ники машинистов паровоза, коче
гары паровоза.

Обращаться: г. Томск, отдел
кадров паровозного депо. 2—2

Гемонтно-слроительному участку 
областного управления бытового 
обслуживания населения требуют
ся: инженер-строитель, плотники,
штукатуры, каменщики, маляры, 
кровельщики, электромонтеры, 
сантехники, грузчики и землеко
пы.

Обращаться: ул. Шишкова, 20. 
Телефон 62-15.

Томской мехколонне № 44 тре
ста «Запсибсельзлектрострой» 
требуются грузчики-стропальщи
ки.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18.
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I  Т о в а р ы — п о ч т о й !
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР по индивидуальным заказам граждан может выслать 
почтой наложенным платежом по письму-заказу или денежному g 
переводу следующие товары:

ТРИКОТАЖНЫЕ ТОВАРЫ
3 ТЕННИСКА МУЖСКАЯ светлых тонов. Размеры с 44 по 56. | 

Цена от 8 руб. 40 коп. до 11 руб. 40 коп., с 44 по 50 — са- | 
3 латные, лимонные, желтые, 52 — желтые и белые, 54 — сире- g 
3 невые, 56 — белые.

МАЙКА ШЕЛКОВАЯ. Размеры с 45 по 58. Цена от 3 руб 3 
3 23 коп. до 4 руб. 50 коп.
3 МАЙКА ХЛОПЧАТОБУМАЖНАЯ. Размеры с 45 по 57. Це 3 
3 на от 1 руб. 40 коп. до 1 руб. 72 коп. Детские, 34—38 размеры. : 
3 Цена от 90 коп. до 1 руб. 08 коп.

КОМБИНАЦИИ ЖЕНСКИЕ ШЕЛКОВЫЕ, светлых тонов : 
3 без отделки. Размеры с 46 но 54. Цена от 5 руб. 90 коп. до 7 : 

руб. 15 коп., 46—48 размеры — пестротканые, само, белые, ■ 
j 50—52 — пестротканые, само, салатные, голубые, белые, 54 : 

3 — пестротканые, белые.
С ОТДЕЛКОЙ, размеры с 44 по 54. Цена от 7 руб. 20 коп. 3 

j до 9 руб. 10 коп. 4 4 —46 размеры — розовые, само, 4 8 — бе- • 
3 лые, 50—54 — светлых тонов.

ИМПОРТНЫЕ с отделкой, размеры с 50 по 54. Цена от 11 i 
Я руб. 90 коп. до 14 руб. 40 кол.
i ПЛАТОК ПОЛУШЕРСТЯНОЙ, размеры 7 0 x 7 0 . Цена 3 руб 

g 19 коп. (цветные и в клетку).
С ПЛАТОК ПОЛУШЕРСТЯНОЙ, размер 8 3 x 8 3 . Цена 4 руб 
3 17 коп. (цвет само, в клетку, белые).
X ПЛАТОК ШЕРСТЯНОЙ, размер 8 2 x 8 2 , (кремовый с ма- 
3 шинной набивкой по краям и осыпкой). Цена 4 руб. 60 коп.
3 ШАРФ ПОЛУШЕРСТЯНОЙ, пестротканый и в клетку, раз- 
-  мер 30X130. Цена 3 руб. 77 коп. Р

Цены указаны с расходами по пересылке. Кроме того, база 
3 .имеет в наличии кашне капроновое, белое, платки капроновые с 
3 набивным рисунком, перчатки женские капроновые черные, лен- 3 
5 та подвязочная с резиновой нитью, лента атласная, лента кап- 3 
! роновая, лента шелковая всяких цветов, подвязки мужские, S 
> подвязки детские, носки хлопчатобумажные, размеры с 14 по 22, i

§“ носки женские мерсеризованные, 21 размер, носки мужские 3 
хлопчатобумажные, 25—27 размеры, чулки детские, размеры с 3 

3 12 по 22, чулки женские хлопчатобумажные, размеры с 21 по !
■ 25, чулки, женские мерсеризованные, размеры с 21 по 27, ма- ■ 

3 шинки для стрижки волос, зон г от дождя, портмоне кожаное, ко- 3 
В ш ельм , папки с молнией, ремни для мужских и женских часов, 3 
! лезвия для бритья.

Прием заказов ограничен до f  мая.
Заказы-переводы и письма-заказы направляйте по ' адресу: 3 

3 г. Новоснбиргк-42, улица Степана Разина, 52.
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Томскому облфинотделу срочно 
требуются на постоянную работу: 
старшие инспектора по бухгалтер
скому уче^у (отдельно по промыш
ленному и бюджетному), старшие 
инспектора по бюджету, контроле
ры ревизоры и опытная машинист
ка.

Обращаться, проспект имени Ле
нина, 111, З й  этаж, комната 21.

Томскому водоканалтресту тре
буются на работу: инженеры,
электрики, Техники-электрики на 

должности дежурных инженеров 
и дежурных механиков, мотори
сты, коагуляторщики, инженер-хи
мик на должность заведующего 
химлабораторией.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный пер. № 14.

Йена и дети с глубоким при
скорбием извещают о смерти 

ЕРЕМИНА 
Сергея Григорьевича,

последовавшей 10 апреля.

Коллективы комбината «Том- 
лес» и Томского лесхоза с при
скорбием извещают о кончине 
старейшего работника лесного 
хозяйства, члена КПСС 

ЕРЕМИНА 
Сергея Григорьевича, 

последовавшей 10 апреля 
1965 года, и выражают глубо
кое соболезнование семье по
койного.

i

Картонажной фабрике срочно 
требуются столяры и кочегары на 
постоянную работу. f

Обращаться: г. Томск, улица 
Октябрьская, 37.

Комбинату «Рекорд» на посто
янную работу требуются: швеи
массового пошива, мастера и за
кройщики дамской и мужской 
одежды, наладчики швейных ма
шин, бухгалтеры-контролеры, за
ведующие складами, кассиры, стар
ший экономист, товаровед, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 13-а, отдел кадров.

Заводу «Республика» требуют
ся на работу: заведующий складом, 
техник-нормировщик, инженер или 
техник-конструктор, шофер на авто
погрузчик, формовщики, грузчики, 
электросварщики, уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров.

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются на постоянную 
работу по благоустройству горо
да: асфальтобетонщики, дорожные 
рабочие, кочегары, машинисты 
асфальтобетонных установок, би- 
тумщики, мотористы моторных 
катков, автогрейдерист, электрик, 
экскаваторщик, компрессорщик и 
разнорабочие.

Обращаться! г. Томск, переулок 
Школьный, 6. 3 —2
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Телефоны: заместителей редантора 
~  51-75 и 42 44, ответ, секретаря —  
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов- партийной жизни — 52-23,
идеологического — 47-45 и 42-46.
промышленгчети, строительства и 
тракспори — 37-75, сельскохозяй
ственного — 37-39, советского строи
тельства к быта — 37-77, писем и раб- 
сельноровеной сети — 37-38 и 31-47, 
информаци t — 51-61, бухгалтерии и 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
фистки — 52 '2 .

&

г Томсч, типография No 2 «Красное 
тнамя*.
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